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Слово редактора

Проект  «Созидатель» уверенными темпа-
ми идет вперед.

Успешно издается одноименный жур-
нал (www.sozidatel-krd.ru), активно действует  
интернет-форум (www.sozidatel-krd.ru/forum), 
подведены итоги конкурса «Созидатель  
года - 2011», ведется прием заявок и эксперт-
ная оценка претендентов на победу в конкурсах  
«Созидатель года - 2012» и «Юный Созидатель - 2012». В ближайших планах –  
запуск видео-приложения журнала «Созидатель». 

Главной задачей нашего проекта мы по-прежнему видим формирование и раз-
витие реально действующей, живой дискуссионной площадки для настоящих Со-
зидателей:  предпринимателей и чиновников, общественных деятелей и предста-
вителей СМИ. 

Нам важно, чтобы Созидателей в нашем обществе с каждым годом становилось 
больше, а условия для их благополучия и процветания – ощутимо лучше. Тогда 
приумножатся и результаты нашего совместного труда, нашего сотворчества, и мно-
гое вокруг действительно изменится. В том числе (возможно, благодаря и нашим 
усилиям), когда-нибудь окончательно отомрет такое явление, как коррупция и иж-
дивенчество, и в России станет непопулярным и постыдным быть «получателем».

 Радует, что наша деятельность приносит реальные плоды. При подготовке 
нового номера журнала мы познакомились со множеством выдающихся людей, 
профессионалов своего дела: Созидателями государства и общественной безопас-
ности, строительной и финансовой сфер, домашнего уюта и семейного счастья, и, 
разумеется,  крепкого здоровья и завидного долголетия. Эти люди – яркий пример 
добросовестного и плодотворного Созидания, те, кто нам особенно дорог и инте-
ресен, с кем нам по пути.

 

Успеха и созидания!

Юлия Гололобова
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Хроника Созидателя

Что мешает Вашему бизнесу?
26 января представители ГК «ЮПК» приняли участие в круглом столе на тему 

«Что мешает Вашему бизнесу?» 
Круглый стол состоялся в Краснодаре по инициативе Торгово-промышленной палаты края. 

Участниками круглого стола стали представители ЗСК, администрации Краснодара, МЧС, Рос- 
потребнадзора, Управления по налогам и сборам, УВД, Прокуратуры, Краснодарской таможни, 
управления ФАС по Краснодарскому краю.

Председатель Совета Директоров Группы Компаний «Южная Промышленная Корпорация», де-
путат ЗСК Юрий Копачев отметил, что проведение подобных мероприятий очень важно для оздо-
ровления бизнес-среды Краснодарского края. «Предприниматели видят, что их готовы услышать, 
а чиновники разных ведомств начинают лучше понимать, что их задача: способствовать созида-
нию, а не просто пользоваться системой, ничего не делая для ее развития»,  – прокомментировал 

итоги круглого стола Юрий Копачев.

Знакомьтесь, «Керамика солнца»!
2 февраля в ДЦ «Карасунский» (ГК «ЮПК») состоялась 

презентация салона испанской керамической плитки  
«ЮПК.Kerasol».

На мероприятие были приглашены ведущие дизайнеры и архитек-
торы города Краснодара. Успешно прошла презентация «Kerasol», фа-
брик «Cerdomus» и «Cobsa», новинок сантехники европейских фабрик, 

а так же суперновинок 2012 года из коллекции ведущего итальянского дизайнера Роберто 
Кавалли. Деловая часть программы завершилась праздничным ужином в ресторане «Старый  
Город». 

Напомним, ООО «ЮПК.Kerasol» – представитель группы испанских фабрик, производящих 
керамическую плитку.  

О проблемах – публично 
28 февраля представители ГК «ЮПК» приняли 

участие в Форуме предпринимателей Кубани.
Основная задача форума – обсуждение проблем, с которыми 

приходится сталкиваться кубанским предпринимателям, и пре-
доставление им всестороннего информационного содействия. В 
этом году в двадцати консультативных секциях, открытых в фойе 
Музыкального театра, с предпринимателями встречались пред-
ставители департаментов администрации и ЗСК, Роспотребнад-
зора, налоговой и антимонопольной служб, прокуратуры, торго-
во-промышленной палаты Краснодарского края. 

На открытии форума присутствовали Губернатор Александр Ткачев, председатель ЗСК Вла-
димир Бекетов, прокурор края Леонид Коржинек, начальник ГУ МВД РФ по краю Владимир 
Виневский, председатель краевой ТПП Юрий Ткаченко и др. 

ГК «ЮПК», занимающая активную созидательную позицию, всесторонне поддерживает про-
екты, подобные прошедшему форуму, а также приветствует государственные инициативы, по-
литику краевых и городских властей, направленные на развитие производственной сферы эко-
номики. 
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Хроника Созидателя

С днем рождения,  
      ГК «ЮПК»!

7 июня Группе Компаний  
«Южная Промышленная Корпо-
рация» исполняется 17 лет.

Группа Компаний «Южная Промыш-
ленная Корпорация» (ГК «ЮПК») –  
объединение крупных динамично раз-
вивающихся производственных орга-
низаций, специализирующихся в обла-
сти промышленного и транспортного 
строительства, производства и сбыта 
строительных материалов, девелоперской деятельности.

Уже более полутора десятка лет ГК «ЮПК» занимает на строительном рынке Юга России ак-
тивную созидательную позицию, демонстрируя высокотехнологичный подход в строительстве 
промышленных предприятий «под ключ», жилых и офисных зданий, а также ключевых объектов 
транспортной инфраструктуры ЮФО и предстоящей Олимпиады-2014.

Благодаря грамотному руководству и сплоченному высокопрофессиональному коллективу 
ГК «ЮПК» успешно решает любые проблемы. Ярким примером может служить преодоление 
последствий Мирового финансового кризиса 2008-2009 гг.: Группе Компаний посредством 
системы диверсификации бизнеса и повышения эффективности всех видов деятельности не 
только удалось существенно минимизировать риск, но и пойти путем развития новых направ-
лений, охватывающих все более широкий спектр деловых интересов постоянных и потенциаль-
ных заказчиков.

Редакция журнала «Созидатель» поздравляет руководство и коллектив ГК «ЮПК» с днем 
рождения и желает максимальной реализации созидательного потенциала и достижения но-
вых высот. 

«В России наступает время Созидателей»
29 февраля в ДЦ «Карасунский» прошла  

церемония награждения победителей  
конкурса «Созидатель года– 2011».  

Конкурс проводился по инициативе редакции  
журнала «Созидатель», при поддержке пресс-службы 
Группы Компаний «ЮПК». В нем приняли участие око-
ло 40 предприятий, учреждений, компаний и руко-
водителей, чей вклад в социально-экономическое и  
культурное развитие края и страны в целом был рас-
ценен, как выдающийся, творческий и созидательный.  

По итогам конкурса были выбраны победители в  
9 основных и 3 дополнительных номинациях. С приветственным словом к победителям об-
ратился один из главных вдохновителей и организаторов конкурса «Созидатель года – 2011»  
Первый заместитель Председателя Совета Директоров  ГК «ЮПК», депутат Городской Думы 
Краснодара Владимир Пантелеевич Копачев. Он поблагодарил их за неоценимый личный 
вклад в созидательную деятельность и отметил, что, вопреки известной поговорке «Один с со-
шкой – семеро с ложкой», в России наступает время Созидателей. 



№ 3 май 2012 6

Мы гордимся своей Республикой,
жители которой сумели пронести через все годы  
ее существования  главное и самое важное – согласие  
во имя общего благополучия. 
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Аслан Тхакушинов
«Бескорыстное служение народу и своей 
земле – принцип истинного Созидателя»

Гость номера

Глава Республики Адыгея Аслан Китович Тхакушинов рассказал «Созидателю» об уни-
кальных культурных особенностях своего народа, этапах и приоритетах успешного раз-
вития и о человеческом счастье.

– У Адыгеи удивительная история. Адыгский 
народ, безусловно, народ-созидатель. Что он по-
дарил миру?

– Адыгея как хорошая книга, которую мож-
но открыть на любой странице – и зачитать-
ся. История ее земли и народов, описание 
традиций, обычаев, верований, рассказы об 
уникальной природе, – это увлекает настоль-
ко, что хочется знать обо всем как можно 
больше. И, побывав в Республике, невозмож-
но остаться равнодушным к неповторимой 
красоте природы, старинным легендам и яр-
кой, колоритной культуре адыгов. 

Именно здесь складывался Нартский эпос, 
проходил Великий Шелковый путь. Неслучай-
но специалисты называют Адыгею Меккой 
археологии, где каждая пядь земли открыва-
ет исследователю захватывающие истории 
ушедших веков и тысячелетий. «Золотые тай-
ны» археологов Веселовского и Лескова объе-
хали практически все страны планеты, сделав 
адыгейские курганы, хранилища бесценных 
сокровищ высокой культуры и памятников 
сложнейшей истории адыгов, всемирно из-
вестными. Эти сенсационные находки –  
«жемчужины» Эрмитажа. Кстати, золотые 
бычки,  символизирующие плодородие и 
украшавшие балдахин погребенного пять 
тысяч лет назад правителя, – теперь символ 
столицы Адыгеи. Они изображены на гербе  
г. Майкоп.

Адыги – народ, который отличает 
особое чувство гостеприимства, ува-
жение к старшим, почитание жен-
щин, традиции в воспитании детей. 

Адыги сформировали уникальный ком-
плекс духовности, регламентирующий все 
стороны жизни и культуру взаимоотношений: 
кодекс законов и правил «адыгэ хабзэ» и эти-
кет «адыгагъэ». Благодаря этой, по сути, мето-
дологии жизни, сохранившейся по сей день, 
определены законы бытия народа. Сегодня, 
в результате известных исторических собы-
тий XIX века, адыги живут в более чем пятиде-
сяти зарубежных странах. Однако, благодаря 
нашему языку и этикету «адыгагъэ», любой 
адыг, в какой бы стране он ни родился, чув-
ствует себя частью единого культурного про-
странства. Что и позволяет моему народу се-
годня оставаться единым этносом.

Мы подарили миру шашку, которая по-
адыгски звучит как «сэшхо», и мужской тра-
диционный костюм черкеску, который с удо-
вольствием носят и по сей день все братские 
народы: наши соседи по Северному Кавказу 
и казаки. Кстати, черкеску, известную сегод-
ня всему миру, в качестве парадного костю-
ма носили члены русской императорской се-
мьи, гвардия царя. Сам император Николай 
II на известном портрете запечатлен в чер-
кеске.

Адыгейский сыр – безусловный бренд Ре-
спублики. В мире – 3 тыс. сортов сыра, но 
любой гастрономический справочник на 
нашей планете  начинается с термина «Ады-
гейский сыр». И это не потому, что «А» – пер-
вая буква во всех алфавитах. Наш Адыгей-
ский сыр – первооснова  всех других сыров.  
Он хранит подлинный аромат молока и та-
лант своих мастеров, бережно чтящих свою 
культуру, народные традиции. Мы гордимся 
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Гость номера

этим! И поэтому второй республиканский фе-
стиваль-конкурс Адыгейского сыра был при-
урочен к 20-летию образования Республики.  
В жарком соревновании – кому удастся сде-
лать сыр лучше, белее и вкуснее – приняли 
участие лучшие мастера-сыроделы Адыгеи. 
Это были представители всех ее районов: 
производственные молочные предприятия, 
фермеры и частные предприниматели-сы-
роделы. Производители сыра представили 
своеобразные этнические подворья, где сы-
роделы демонстрировали свое мастерство 
прямо на глазах у зрителя. 

– Важно уметь не только созидать, но и со-
хранять созданное. Республика Адыгея обла-
дает уникальными природными богатствами. 
Удастся ли сохранить их для потомков?

– Высшая награда – Национальная эко-
логическая премия за минувший  год «Хру-
стальная ноосфера» – досталась Адыгее за 
лучшие результаты среди субъектов Рос-
сийской Федерации в сфере экологически 
устойчивого развития. Кстати, эта ежегодная 
премия – единственная в Российской Феде-
рации награда за достижения в области эко-
логии и эффективного природопользования, 
а также за вклад в устойчивое развитие ре-
гиона. Проект «Экология России», разрабо-
танный партией «Единая Россия», был под-
держан Федеральной службой по надзору в 

сфере природопользования и Комитетом по 
природным ресурсам, природопользованию 
и экологии Государственной Думы Федераль-
ного Собрания РФ. Республика Адыгея по 
итогам исследования показала наилучшие 
результаты по экологически устойчивому 
развитию, реализации принципов сбалан-
сированности реальных интересов промыш-
ленного развития с требованиями экологиче-
ской безопасности, признанию приоритета 
экологической политики в принятии любых 
градостроительных, экономических и хозяй-
ственных решений. 

Адыгея – уникальный регион: общая 
площадь особо охраняемых природ-
ных территорий у нас составляет 14%. 
И это один из самых высоких пока-
зателей в Российской Федерации. 

Адыгея – регион многонациональный. Мы гордимся своей Республикой,  
жители которой сумели пронести через все годы ее существования самое   
главное – согласие во имя общего благополучия. Адыгея остается территорией, 
свободной от проявления межнациональной розни, экстремизма и ксенофобии.



№ 3 май 2012 9

Гость номера

Более того, с учетом особых участков лесного 
фонда, число особо охраняемых природных 
территорий превышает 40% площади наше-
го региона. Тем не менее, ставя в приоритет 
развитие туризма, мы уже активно обеспечи-
ваем инфраструктурой крупномасштабный 
проект строительства горнолыжного курорта 
«Лагонаки», реализуем другие инвестицион-
ные проекты, вносящие весомый вклад в 
развитие экономики Адыгеи. Все это, уве-
рен, не нарушит экологию региона. Мы уже 
практически готовы к  реализации програм-
мы экологического туризма, который имеет 
огромное воспитательное и просветитель-
ское значение, и, что важно, позволяет не в 
ущерб природе зарабатывать деньги для раз-
вития, обустройства охраняемых территорий. 

По сути, оба вида деятельности – охрана 
природы и развитие туризма – не противо-
речат друг другу. Необходимо их грамотно 
увязать, сделать так, чтобы развитие туриз-
ма на территориях, граничащих с объектом 
Всемирного природного наследия, способ-
ствовало сохранению уникальной природы 
региона. При создании курорта «Лагонаки» в 
туристско-рекреационной особой экономи-
ческой зоне мы намерены уделять присталь-
ное внимание сохранению экологической 
безопасности и уникального биологического 
разнообразия высокогорного плато. В поис-
ке экологически приемлемых альтернатив-
ных решений мы готовы к сотрудничеству с 
мировыми природоохранными организация-
ми. Будем четко следовать договоренностям, 
достигнутым между Германским союзом ох-
раны природы и биологического разнообра-
зия (NABU) и ОАО «Курорты Северного Кав-
каза». 

– Мы слышали, что традиционные европей-
ские технологии выращивания яблоневых садов 
уже приживаются на земле Адыгеи. Расскажи-
те, пожалуйста, об особенностях этого уникаль-
ного проекта.

– Да, недавно мы заложили самый боль-
шой на сегодняшний день в регионе яблоне-
вый сад, выращиваемый по технологии ин-
тенсивного типа. 

Закладкой садов интенсивного типа в 
Адыгее занимаются уже третий год, после 
того, как делегация Республики совершила 
плодотворную поездку в итальянскую про-
винцию Больцано, Южный Тироль. Говорят, 
что любовь к яблоневому саду рождается с 
первого взгляда. Влюбившись в яблоневые 
кущи, предприниматели Республики решили 
перенести лучший мировой опыт в выращи-
вании садов на земли Адыгеи. Вот один из 
самых больших садов (он занимает площадь 
106 га) и был разбит в Гиагинском районе. 
Здесь высажено 340 яблонь разных сортов, 
привезенных из Италии. И уже на второй год 
они начнут плодоносить. По прогнозам спе-
циалистов урожай в следующем году соста-
вит до 600 тонн.  Именно поэтому в планах 
предпринимателя на будущий год построить 
мощную холодильную установку емкостью  
5 тыс. тонн: ведь красивые и аппетитные ябло-
ки из сада будут использоваться только для 
свежего потребления, а не для переработки.

Такой проект окупается на пятый год. Сад 
интенсивного типа плодоносит максимум  
12-15 лет, а не 25, как обычный. Безуслов-
но, что дело это перспективное, рентабель-
ное и красивое. Закладку таких садов поощ-
ряют федеральные и региональные власти, 
компенсируя предпринимателям около 10% 
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затрат. Один га закладки сада обходится в 
сумму от 1,5 до 2 млн рублей. Поддержка из 
федерального и регионального бюджетов со-
ставляет почти 145 тыс. рублей.

Адыгея всегда славилась свои-
ми яблоневыми садами, и мы  
хотим возродить эту традицию.  
И от слов переходим к конкретным  
делам. Это начало большого пути  
возрождения садоводства в регионе. 

Ну, разве не важно разгадать древнюю тайну 
долголетия старых черкесских садов: тех са-
мых яблонь и груш, цветущих каждую весну у 
подножия наших величественных гор, несмо-
тря ни на какие перипетии экономической и 
политической жизни? Они до сих пор не зна-
ют, что такое вредители, потому что облада-
ют мощным иммунитетом. Именно поэтому 
учеными Республики разработаны обшир-
ные программы по изучению, сохранению  
и рациональному использованию животного 
и растительного мира не только Адыгеи, но и 
всего Северного Кавказа, по защите от за-
грязнения водного и воздушного бассейнов.

– Недавно Вы во второй раз вступили в долж-
ность. За Вашими плечами – эпоха успешного 
управления Республикой. Какими плодами сози-
дания Вы можете гордиться?

– Достигнутые результаты социально-эко-
номического развития Республики за по-
следние 5 лет, в том числе и за 2011 год, 
показывают, что Адыгея – динамично раз-
вивающийся регион  с устойчивым ростом 
валового регионального продукта, а также 
доходов консолидированного бюджета.

По темпам роста промышленного про-
изводства на протяжении последних лет 
мы уверенно занимаем лидирующие 
позиции в Южном федеральном округе.

Так, индекс промышленного производства за 
2010 год составил свыше 112%, при среднем 
показателе по ЮФО около 109% и 108% –  
по России. По большинству предприятий про-
мышленного комплекса отмечается стабиль-
ная динамика показателей, увеличение тем-
пов роста объемов производства. 

Стабильные успехи – у аграрно-
го сектора. По урожайности зер-
новых Адыгея прочно занимает  
2 место в Российской Федерации. 

В 2011 году средняя урожайность составила 
41,4 ц/га.

Инвестиционная политика, проводимая в 
Республике, позволила за последние 5 лет 
набрать высокие темпы роста объемов ин-
вестиций. С 2007 по 2011 год объем капита-
ловложений увеличился более чем в 2 раза и 
составил в итоге 64 млрд рублей. 

В настоящее время на территории 
региона реализуется около 40 инве-
стиционных проектов, и в текущем 
году объем инвестиционных вложе-
ний в экономику Республики увели-
чится более чем на 12 млрд рублей. 

Определенные успехи достигнуты в стро-
ительной отрасли. За 5 лет введено в строй 
209 объектов, 90% которых имеют социаль-
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ную направленность. Только в минувшем 
году завершено строительство 49 объектов.

В текущем 2012 году планируется вве-
сти 44 объекта, строительство которых 
осуществляется, в основном, в рам-
ках федеральных целевых программ  
«Юг России (2008-2013 годы)» и «Со-
циальное развитие села до 2013 года». 

Например, благодаря реализации ФЦП «Юг 
России» мы в этом году разрешим застаре-
лую проблему города Адыгейска: реконструи-
руем источники и системы водоснабжения и 
водоотведения. Сметная стоимость проекта –  
около 200 млн рублей. Средства из этой фе-
деральной целевой программы позволят 
нам также завершить строительство двух но-
вых школ в Красногвардейском районе: в 
районном центре и ауле Хатукай. Трехэтаж-
ное здание одной из них будет отвечать всем 
требованиям учебного процесса: здесь будут 
просторные светлые классы, столовая, гим-
настический и актовый залы. На пришколь-
ной территории разместятся спортивная 
площадка и мастерские. Всего этого ученики 
центральной школы районного центра, обу-
чающиеся в две смены, были лишены. 

Также в течение текущего года предусматри-
вается строительство                 туристско-рекреацион- 
ного комплекса «Хаджох» в поселке   
Каменномостский. Создание инженерной 
инфраструктуры (строительство объектов  
водоснабжения с водозаборными сооруже-
ниями, газоснабжения и линий электропе-
редач к туристическому комплексу) позволит 
обеспечить водо-газоснабжением жителей 
«Соцгородка» поселка Каменномостский.

– Недавно Президент России Дмитрий Мед-
ведев посетил Адыгею. Вместе с Вами и губер-
натором Краснодарского края Александром 
Ткачевым глава государства до совещания по 
развитию туризма побывал на плато Лагонаки.  
В своем твиттере Дмитрий Медведев написал: 
«Лечу из Адыгеи в Краснодар проводить совеща-
ние по развитию внутреннего туризма. Очень 
красиво!» Каковы будут этапы реализации ши-
рокомасштабного проекта по строительству  
горнолыжного курорта «Лагонаки»?

– Дмитрию Медведеву во время его по-
следнего визита в Адыгею для осмотра на 
Лагонакском нагорье места строительства 
будущего курорта «Лагонаки» мы подготовили 
две двухкилометровые горнолыжные трас-
сы и интересный пятнадцатикилометровый 
маршрут на снегоходе. Глава государства на-
звал данный проект очень привлекательным, 
отметив, что его отличают как уникальные 
горноклиматические условия, так и выгодное 
географическое положение. Курорт будет ин-
тересен для жителей всей России и, в пер-
вую очередь, конечно, для жителей Адыгеи, 
Краснодарского и Ставропольского краев, 
Ростовской области.

За время реализации проекта «Кру-
глогодичный горноклиматический  
курорт «Лагонаки» с 2012 по 2019 год  
планируется строительство гостиниц, 
обустройство горнолыжных трасс  
общей протяженностью около 280 
км и возведение 60 канатных дорог. 

Все они будут находиться на территории  
Адыгеи. А в Апшеронском районе Красно-
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дарского края, который примыкает с севера 
к Лагонакскому нагорью, будет расположена 
одна из горнолыжных деревень. Она  будет 
связана с подъемниками, объединенными 
в  общую горнолыжную цепь. На территории 
Адыгеи предполагается строительства трех 
деревень: в районе Яворовой, Партизанской 
полян и поляны Железнякова.

Условно реализацию проекта можно раз-
делить на два этапа: создание объектов 
внешней инфраструктуры (автомобильных 
и железных дорог, авиасообщения, энер-
гообеспечения) и строительство объектов 
внутренней инфраструктуры (канатных до-
рог, горнолыжных трасс, гостиниц, рестора-
нов, магазинов, внутреннего коммунального 
комплекса). Финансирование внешней ин-
фраструктуры будет осуществляться за счет 
средств федерального и республиканского 
бюджетов, внутренней – за счет средств ОАО 
«Курорты Северного Кавказа» и частных ин-
весторов. 

На сегодняшний день уже сформирован 
и направлен в Минэкономразвития РФ пе-
речень объектов внешней инфраструкту-
ры. Мы предлагаем включить в программу 
финансирования уже со следующего года 

реконструкцию таких объектов, как линии 
электропередач от Майкопа до Гузерипля 
и поляны Яворовой, а также дороги Дахов-
ская – Лагонаки. На первоначальном этапе 
на строительство внешней инфраструктуры 
нам понадобится порядка 5,8 млрд рублей. 
После базового инжиниринга будут опреде-
лены сумма и объемы создания внутренней 
инфраструктуры. 

В целом, общий объем вложе-
ний в инфраструктуру Майкопа 
и Майкопского района по пред-
варительным подсчетам может  
составить порядка 25 млрд рублей. 

Сюда входит планируемое строительство 
аэродромного комплекса, реконструкция 
железнодорожной ветки до Хаджоха, третьей 
очереди автодороги поселок Гузерипль –  
плато Лагонаки, второй и третьей очереди 
обводных автодорог  г. Майкоп, газификация 
и водоснабжение горной части Майкопского 
района.

Отмечу, что деятельность по развитию 
инфраструктуры туристско-рекреационного 
комплекса «Лагонаки» в Республике ведется 
еще с 2003 года. За это время построены ав-
томобильная дорога, высоковольтная линия 
электропередач (непосредственно к месту 
строительства деревни), а также  газопро-
вод до поселка Каменномостский с перспек-
тивой продолжения до курорта «Лагонаки».  
При этом освоено более 1,5 млрд рублей.

В ближайшем будущем «Лагона-
ки» станет горнолыжным курортом 
международного уровня, способ-
ным принимать единовременно до 
20 тыс. туристов и экскурсантов. 
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Он будет уступать Красной поляне разве 
что стоимостью услуг (они будут дешевле!) 
и может составить серьезную конкуренцию 
лучшим мировым объектам туриндустрии. 
На себестоимости проекта положительно от-
разится и тот факт, что застраиваемые тер-
ритории ничем не обременены. Курорт будет 
построен буквально «с чистого листа», и это 
тоже огромный плюс. Кроме того, в  рам-
ках ОЭЗ (особой экономической зоны) будут 
созданы особые налоговые режимы. В даль-
нейшем это должно повлиять и на стоимость 
конечных туристских услуг, которые должны 
быть доступны широкому кругу отдыхающих.

– Настоящий Созидатель всегда умеет меч-
тать, ставить перед собой цели и достигать их. 
О каком будущем для Республики Адыгея Вы 
мечтаете, и какие цели ставите на ближайшие 
четыре года?

– Формирование эффективной экономики 
и комфортной социальной сферы – это стра-
тегическая цель долгосрочного развития как 
Республики Адыгея, так и Южного федераль-
ного округа.

Во-первых, усилия команды будут направ-
лены на успешную и планомерную реализа-
цию проекта круглогодичного горноклимати-
ческого курорта «Лагонаки». В деятельности 
по развитию инфраструктуры туристско-ре-
креационного комплекса задействовано 
большинство республиканских ведомств. Во-
вторых, мной поставлена задача заверше-
ния газификации Республики, которая на 
сегодняшний день осуществлена на 75,6%.  

В каждом населенном пункте Адыгеи, во всех 
уголках сельской глубинки должен быть газ.

В ближайшие 2 года нам также пред-
стоит завершить строительство всех 
крупных оздоровительных объектов: 
плавательного бассейна, ФОКа, спор-
тивного стадиона в столице Республики. 

Планируем воплотить в реальность и идею 
строительства диагностического центра для 
взрослого населения с поликлиникой при 
Адыгейской республиканской клинической 
больнице. Будем планомерно проводить 
дальнейшую модернизацию здравоохране-
ния Республики. В приоритете – также стро-
ительство детских садов и школ, ремонт мно-
гоквартирных домов.

На первом совещании после окончания 
формирования Кабинета Министров я также 
акцентировал внимание руководителей ор-
ганов исполнительной власти на санитарном 
состоянии населенных пунктов Республики. 
За него в муниципальных образованиях те-
перь будет отвечать конкретный заместитель 
главы муниципального образования. Плани-
рую раз в месяц лично встречаться с ответ-
ственными за санитарное состояние долж-
ностными лицами. 

Главная задача в вопросах экономиче-
ского развития, которую мы ставим перед 
собой и которую будем реализовывать, – со-
хранение положительной динамики развития 
и реализация программных мероприятий.  
А по тем направлениям и показателям, по 
которым мы отстаем, – приближение к сред-
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Адыгейского  государственного педагогического института. 

С 1971 по 1983 год работал на руководящих должностях в системе физической культуры и спорта Ады-
геи, затем – директором профессионально-технического училища № 3 г. Майкоп, Генеральным директо-
ром объединения профессионально-технических и средне-специальных образовательных учреждений 
области.

В  1993 году создал и возглавил Майкопский государственный технологический институт (ныне – 
университет). В 1995 году в Московском государственном университете имени М.В. Ломоносова защитил 
диссертацию на соискание ученой степени доктора социологических наук. Опубликовал ряд монографий 
и более 100 научных работ, разработал новый теоретический курс «Социология», а также учебное посо-
бие «Социология литературы и культуры».

Неоднократно избирался депутатом Майкопского городского, Адыгейского областного и первого Вер-
ховного Совета Республики Адыгея, затем – Государственного Совета-Хасэ Республики Адыгея. Возглав-
лял Комитет по науке, образованию, культуре и делам молодежи,  Комитет по гуманитарным вопросам.  

13 декабря 2006 года Парламент Республики Адыгея на своей внеочередной сессии по представлению 
Президента РФ В.В. Путина наделил А.К. Тхакушинова  полномочиями Президента Республики Адыгея.

7 декабря 2011 года Д.А. Медведев внес кандидатуру А.К. Тхакушинова  для наделения его полномочи-
ями Главы Республики Адыгея на второй срок. 12 декабря подавляющим большинством голосов Государ-
ственный Совет-Хасэ Адыгеи наделил Аслана Тхакушинова полномочиями руководителя Республики.

Доктор социологических наук, член-корреспондент ГАН «РАО»,  профессор,  Заслуженный учитель РФ, 
Заслуженный деятель науки Кубани, Адыгеи,  Карачаево-Черкесии, Чеченской Республики. 

Женат, имеет сына. 

Гость номера

нероссийским темпам роста. По основному 
обобщаемому показателю экономической 
деятельности региона ВРП (валовый реги-
ональный продукт) планируется ежегодный 
прирост в пределах 6-7%. Следовательно,   
аналогичными темпами будут расти и основ-
ные отрасли, формирующие ВРП Республи-
ки: промышленность, сельское хозяйство, 
потребительский рынок.

Одним из приоритетных направлений Ре-
спублики остается привлечение инвестиций. 
Все наши усилия направлены на то, чтобы 
Адыгея была привлекательной для инвесто-
ров.

В  Республике Адыгея, обладающей уникаль-
ным природно-ресурсным и рекреационным 
потенциалом, богатым культурно-историче-
ским наследием, туристско-рекреационный 
комплекс определен одной из зон опережа-
ющего развития в стратегической перспек-
тиве. Выделение туризма в качестве одного 
из приоритетов социально-экономического 
развития Республики – это возможность обе-
спечить высокий уровень жизни населения 

на основе расширения сектора услуг в эко-
номике региона, перехода к рациональному 
природопользованию, формирования совре-
менной транспортной, производственной и 
социальной инфраструктуры.

– Что бы Вы назвали негативным в совре-
менном обществе?

– У современного общества множество 
проблем и недостатков, тормозящих его 
движение вперед. Это наша хроническая 
российская коррупция. Это алкоголизм и 
наркомания, символизирующие человече-
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Материал подготовлен при содействии  
Пресс-службы Главы Республики Адыгея

скую слабость, нежелание решать пробле-
мы, исправлять ситуацию. Это терроризм, с 
которым человечество пока не в силах спра-
виться. И не важно, в какой части страны со-
вершаются террористические акты, не важ-
но, кто становится их жертвами – люди какой 
национальности или вероисповедания. Надо 
исходить из того, что это преступление против 
России.    

Меня поражает в современном обществе 
засилье жестокости. От психологического и 
физического насилия страдают дети, и тому 
показатель – огромное число преступлений. 
Мы находимся лишь в начале пути по созда-
нию нормальной системы защиты детства.

В интернете существует множество сайтов 
экстремистской направленности, пропаган-
дирующих насилие и жестокость. И так назы-
ваемые «исламские экстремисты» – это про-
сто бандиты, у них нет ни настоящей веры, 
ни простой человеческой морали. Поэтому, 
поддержка авторитета исламских лидеров 
муфтията, тех, кто служит на Кавказе, – госу-
дарственная задача. 

Мы в Адыгее много внима-
ния уделяем выстраиванию  
дружеского и миролюбивого  
межконфессионального диалога. 

Вы знаете, что у представителей исполни-
тельных органов государственной власти Ре-
спублики сложились прочные и конструктив-
ные взаимоотношения с лидерами ведущих 

конфессий. Уверен, что и в дальнейшем мы 
будем находить точки соприкосновения в ре-
шении различных социальных проблем.

– Скажите, что нужно человеку для счастья?

– Ощущение, что в тебе нуждаются. Ведь 
одиночество, осознание того, что ты никому 
не нужен, действительно, – самый ужасный 
вид нищеты.

Есть такая притча. «Каково есть самое 
главное дело для человека?» – спросили ста-
рого адыга. «Бескорыстное служение народу 
и своей земле» – ответил тот. Я считаю, что 
это и есть жизненный принцип истинного Со-
зидателя.
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Надежная основа созидания

 Успешный проект
Мощный толчок к развитию станицы Хан-

ская дал успешно реализуемый на ее терри-
тории инвестиционный проект – дробильно-
сортировочный завод «ЮПК.ДСЗ «Ханский». 
Соглашение о строительстве первой оче-
реди завода было подписано председате-
лем Совета Директоров Группы Компаний 
«Южная Промышленная Корпорация» Ю.П. 
Копачевым и главой муниципального обра-
зования «Город Майкоп» М.Н. Черниченко на 
Международном Инвестиционном Форуме в  
г. Сочи в сентябре 2010 года. На сегодняш-
ний день ДСЗ «Ханский» уже принимает зака-
зы на отгрузку высококачественного гравия 
и гравийно-песчаной смеси – и не только от 
строителей Адыгеи, но и различных городов 
Краснодарского края и всего ЮФО.

Транспортная инфраструктура
Учитывая, что для уверенного продви-

жения на рынке строительных материалов 
выпускаемая заводом  продукция, помимо 

высокого качества, должна иметь и невысо-
кую стоимость, руководство ООО «УК «КНМ 
«Ханский» основательно занялось решением 
вопроса логистики. За короткий срок терри-
тория ДСЗ была оснащена удобными подъ-
ездными путями, соединяющимися с без-
опасной и прочной железобетонной дорогой, 
проложенной компанией до федеральной 
трассы. Также стала возможной отгрузка 
продукции железнодорожным транспортом, 
самым дешевым и экологически чистым 
в условиях Адыгеи. Для этого была постро-

В предгорьях северного Кавказа, недалеко от цветущего Майкопа расположилась 
тихая и гостеприимная станица Ханская. Окруженная восхитительными ландшафтами 
и самобытными историческими памятниками, до недавнего времени она была инте-
ресна в качестве ключевого пункта многих туристических маршрутов. Однако сегодня 
станица приобретает и все большую экономическую значимость: как для Республики 
Адыгея, так и для Юга России в целом.   
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ена производственная база с железнодо-
рожными путями необщего пользования,  
примыкающими к путям общего пользова-
ния Северо-Кавказской железной дороги. 

Социальный фактор
Помимо создания дополнительных рабо-

чих мест социальная значимость дробиль-
но-сортировочного завода для Республики 
выражается также в проводимой его руко-
водством грамотной кадровой политике.  
По словам Генерального директора ООО «УК 
«КНМ «Ханский» В.В. Копачева, вся деятель-
ность службы персонала завода направлена 
на повышение статуса работника предприя-
тия, способного своевременно реагировать 
на меняющиеся требования рынка. Также 
предприятие заинтересовано в привлече-
нии и профессиональном развитии наи-

более талантливых молодых специалистов.  
С этой целью с 2012 года в «УК «КНМ «Хан-
ский» начала действовать программа «Моло-
дые кадры».

Перспективы сотрудничества
Важность ДСЗ «Ханский» для Республики 

Адыгея и Краснодарского края, пережива-
ющих небывалый строительный бум, слож-
но переоценить. Продукция этого мощного  
высокотехнологичного  дробильно-сортиро-
вочного завода – надежная основа совре-
менных дорог, мостов, практически всех 
объектов промышленного и гражданско-
го назначения. Географическая близость к  
г. Сочи и наличие собственных подъездных 
путей позволят внести достойный вклад в под-
готовку Олимпиады-2014, так как обеспечат 
скорость и оперативность подачи строитель-
ных материалов на объекты «Олимпстроя». 
Не зря первые лица Республики назвали 
ДСЗ «Ханский» реальным воплощением Со-
глашения о дружбе и сотрудничестве между 
Адыгеей и Кубанью. Действительно, успеш-
ное претворение в жизнь таких выдающихся 
и многообещающих проектов подтвержда-
ет: вместе нам, настоящим Созидателям, по 
плечу – любые задачи! 

Владимир Копачев
Генеральный директор
ООО «УК «КНМ «Ханский»
Я получил образование в Московском 

государственном университете путей сооб-
щения (МГУПС) по специальности «Мосты и 
транспортные тоннели». Конечно специаль-
ность интересная и востребованная. Но я и 
не предполагал, что так быстро смогу реали-
зовать свои знания. Ведь во многих организа-
циях существует предвзятое отношение к мо-
лодым специалистам. А благодаря ГК «ЮПК» 
я получил возможность работать и набирать-
ся опыта: сначала – в должности инженера 
ООО «ЮПК.Строй», затем – на сочинских олимпийских объектах. Мечта каждого строителя - оставить свой 
след на века, чтобы дети гордились тем, что создали их отцы. И сегодня на посту Генерального директора  
ООО «УК «КНМ «Ханский» я приложу все возможные усилия, чтобы реализовать свой потенциал и оправ-
дать ставку компании на молодые кадры.

Юлия Гололобова



№ 3 май 2012 18

Ступени созидания

Василий Пословский 

Обычно мы воспринимаем 
прокуратуру как надзорный 
орган, часть системы госу-
дарственного принуждения.  
Но забываем при этом о ее  
созидательной роли: ведь 
именно сюда в надежде  
найти справедливость и за-
щитить свои права может  
обратиться каждый из нас.  
И об этом нам поведал про-
курор Республики Адыгея  
Василий Митрофанович  
Пословский.

«Профессия – забота о людях»
– Василий Митрофанович, считаете ли Вы ра-

боту современного российского прокурора со-
зидательной? 

– Я абсолютно уверен в том, что работа 
прокурора во многом созидательна. Само 
слово «прокурор» происходит от латинско-
го «procurare», что означает «заботиться».  
Так что именно заботу о людях я постарался 
сделать главным содержанием своей про-
фессии, своей прокурорской жизни.

Ведь прокуратуре зачастую приходится 
защищать обычных людей. Например, про-
стых тружеников, кому недобросовестные 
работодатели задерживают зарплату. Пожи-
лых людей и инвалидов, чьи права тоже бы-
вают нарушены. Пострадавших от стихийных 
бедствий, которым нужно помочь получить 
помощь, в том числе и финансовую. Прово-
димые в последнее время реформы ЖКХ 
затронули все без исключения слои населе-
ния. Мы не можем в сложившейся ситуации 
оставить граждан без правовой поддержки и 

уделяем этим вопросам повышенное внима-
ние. 

И до своих коллег я стараюсь донести глав-
ную мысль: люди ждут от нас реальной помо-
щи, а не пустых формальных отписок.

– При вступлении в должность прокурора Ре-
спублики Адыгея какие задачи Вы определили 
для себя как приоритетные? Есть ли среди них, 
как и прежде, охрана прав граждан и интересов 
государства от преступных посягательств?

– Разумеется, защита социальных прав 
граждан и интересов государства – наша 
приоритетная задача, четко определенная 
Законом «О прокуратуре».  

В данный момент одна из ключевых про-
курорских «забот» – всячески способствовать 
социально-экономическому развитию стра-
ны. Хочу напомнить слова Владимира Путина 
о том, что новая экономическая политика 
государства будет строиться на принципах 
презумпции добросовестности бизнеса.  
Из законодательства должны исчезнуть  
«рудименты советского мышления», позво-
ляющие возбуждать уголовные дела против 
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бизнесменов по любому поводу. Дмитрий 
Медведев также высказывался, что именно 
перед прокуратурой стоит задача по защите 
прав предпринимателей, и говорил о воз-
можном расширении круга необходимых для 
этого полномочий.

И сегодня мы оказываем актив-
ное противодействие созданию  
различного рода административных  
барьеров в предпринимательской  
деятельности и ограничению 
конкуренции. 

Эта сфера является особо значимой для 
функционирования экономики в современ-
ных условиях и, к сожалению, наиболее 
уязвимой для коррупционных проявлений. 
Поэтому мы продолжим позитивную работу 
по согласованию проверок хозяйствующих 
субъектов различными контролирующими 
органами. Также будем проверять закон-
ность действий или бездействия самих кон-
тролирующих органов.

Особое внимание уделяется вопросам 
надзора за исполнением бюджетного, на-
логового законодательства. Наиболее про-
блемными с точки зрения коррупционности, 
на мой взгляд, являются такие направления, 
как реализация механизма размещения за-
казов на поставку товаров, выполнение ра-
бот, оказание услуг для государственных и 
муниципальных нужд, использование бюд-
жетных и внебюджетных средств.  

Уверен, что в тесном взаимодействии с ор-
ганами власти Республики Адыгея, судами,  
правоохранительными органами и обще-
ственными организациями мы обеспечим 
достойную защиту законных интересов на-
ших граждан и государства в целом.

– Дайте оценку эффективности проведен-
ных в нынешнем году прокуратурой Республики 
Адыгея мероприятий по усилению правовой за-
щиты граждан. 

– Недавно мы подвели итоги работы за 
первые 4 месяца текущего года. Право-
охранительными органами в Республике 
Адыгея обеспечена стабильность кримино-
генной обстановки. Отмечается снижение 
общего уровня преступности на 11%, в том 

Ступени созидания

числе тяжких и особо тяжких преступлений: 
убийств, фактов причинения тяжкого вреда 
здоровью, грабежей, краж, преступлений в 
общественных местах и подростковой пре-
ступности.

Что касается непосредственно работы 
органов прокуратуры Республики, то  могу 
отметить, что результаты прокурорского 
надзора за истекший квартал по многим на-
правлениям лучше аналогичных показателей 
за прошлый год. Это свидетельствует о том, 
что коллектив прокуратуры Республики Ады-
гея вполне способен выполнять поставлен-
ные задачи.

Добавлю, что в первом квартале 2012 года 
в суды направлено 1240 заявлений в защиту 
интересов конкретных людей и государства 
на сумму свыше 37 млн рублей. Это на 20% 
больше, чем за аналогичный период прошло-
го года (в 2011 году – 26 млн рублей).

– Каково на сегодняшний день состояние 
расследуемых дел, связанных с коррупцией в 
Республике? 

– Прокуратура вместе с руководством Ре-
спублики приняла соответствующие меры, 
чтобы муниципалитеты разработали необхо-
димые нормативные правовые акты в сфе-
ре противодействия коррупции. В результа-
те удалось скоординировать деятельность 
правоохранительных органов, нацелив их на 
выявление должностных преступлений кор-
рупционной направленности и фактов взя-

Борьба с коррупцией

За 3 месяца 2012 года органами прокура-
туры Республики в рассматриваемой сфере 
выявлено: 

• 1001 нарушение закона (АППГ – 874) 
(+14,5%) 

• 180 незаконных правовых актов (АППГ – 
146) (+23,3%)

• на незаконные правовые акты принесено 
179 протестов (АППГ – 145) (+23,4%)

• по рассмотренным протестам изменено 
и отменено 79 актов (АППГ – 72) (+9,7%) 

• в суды направлено 49 исков (заявлений) 
(АППГ – 40) (+22,5%) 

• объявлено 30 предостережений (АППГ – 
5) (+500%).

*АППГ – Аналогичный Период Прошлого Года
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Пословский Василий Митрофанович 

Родился в 1961 году в Воронежской области. После окончания в 1984 году Воронежского госу-
дарственного университета начал службу в органах прокуратуры. В разное время работал помощ-
ником, заместителем прокурора Ленинского района, прокурором Одоевского района Тульской 
области, прокурором Пролетарского района г. Тулы. До недавнего времени Василий Пословский 
занимал должность заместителя прокурора Тульской области. 12 декабря 2011 г. назначен про-
курором Республики Адыгея. Награжден нагрудным знаком «Почетный работник прокуратуры 
Российской Федерации», знаком отличия «За верность закону» I степени. Женат, воспитывает 
двоих детей.

точничества. В первом квартале 2012 года 
правоохранительными органами было вы-
явлено 60 преступлений коррупционной на-
правленности. Из них – 26 должностных пре-
ступлений, в том числе выявлено 13 фактов 
получения взятки. Ряд таких уголовных дел в 
настоящее время рассматривается в суде.

– Какие меры принимает прокуратура в це-
лях защиты социальных прав инвалидов, пре-
старелых, других социально незащищенных 
групп населения?

– Это также одно из важнейших направле-
ний нашей работы. Мы постоянно направ-
ляем в суды заявления о защите жилищных, 
трудовых прав граждан, прав инвалидов на 
обеспечение беспрепятственного доступа к 
объектам социальной инфраструктуры. 

Сегодня проводится реконструкция 
здания прокуратуры, благодаря ко-
торой люди с ограниченными воз-
можностями смогут без проблем об-
ратиться к нам за помощью. Прием 
граждан ведётся на первом этаже, вход 
в здание будет оборудован пандусами.

К сожалению, мы часто сталкиваемся с 
возмутительными примерами нарушения 
прав социально незащищенных слоев на-
селения. Недавно мы проверили закон-
ность расходования средств материнского 
капитала. В результате были выявлены две 
организованные группы лиц, занимающих-
ся хищением средств материнского (семей-
ного) капитала в особо крупных размерах. 
Мошенники вводили в заблуждение неко-
торых матерей, обещая им обналичивание 
материнского капитала на «законных» осно-
ваниях. Разумеется, – «за скромное возна-

граждение», доходившее в некоторых случа-
ях до нескольких десятков и даже сотен тыс. 
рублей. В результате, жилье для малолетних 
детей, по рождению которых выдавался ма-
теринский сертификат, не приобреталось. 
Ущерб от преступлений составил несколько 
десятков млн рублей. 

Буквально на днях в суд было направлено 
первое уголовное дело по фактам хищения 
материнского капитала в отношении руко-
водителей ряда коммерческих организаций. 
Ущерб от преступления составил около 23 
млн рублей. Уголовное дело в отношении 
другой преступной группы в настоящее вре-
мя находится в стадии расследования в след-
ственном управлении при МВД по Республи-
ке Адыгея.

– Сенека как-то сказал: «Нравственные каче-
ства справедливого человека вполне заменяют 
законы». Согласны ли Вы с ним? Можно ли в со-
временных условиях воспитать справедливого и 
созидательного человека? 

– Я полностью согласен с римским фило-
софом. Нравственного, справедливого и со-
зидательного человека можно и нужно воспи-
тывать со школьной скамьи, если не раньше.  
На мой взгляд, главное, что должен усвоить 
молодой гражданин – это искреннее ува-
жение к закону. Тогда у нас получится пре-
одолеть правовой нигилизм, из-за которого 
сегодня ломается столько судеб. В ранней 
юности я получил очень важный совет от сво-
их старших товарищей, с которым и стараюсь 
идти по жизни: «Делать все по закону». Думаю, 
если все мы будем всегда руководствоваться 
этой простой формулой, то наша страна будет 
самой успешной и созидательной.

Ступени созидания

Олеся Прасолова
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10 августа 2012 года все работники и ветераны 
прокуратуры Республики Адыгея будут отмечать 
юбилейную дату – 90-летие со дня образования 
органов прокуратуры Адыгеи.

Прокуратура, ранее – области, ныне – Ре-
спублики Адыгея, была образована как отдел 
Черкесского (Адыгейского) Облисполкома по-
становлением Пленума Кубано-Черноморско-
го Окружного Горского исполкома от 10 августа 
1922 года.

Политика государства строилась на возложе-
нии на органы прокуратуры задач по обеспечению 
защиты трудовых и социальных прав граждан, 
поддержке прав детей, сохранности государствен-
ных финансовых и материальных ресурсов, защи-
те предпринимателей и т.д.

Сегодня от позиции и профессионализма про-
куратуры во многом зависит защита законных прав интересов граждан, единство российской государ-
ственности, результативность борьбы с преступностью.

Используя весь потенциал средств прокурорского надзора, удалось защитить права тысяч граждан. 
Органами прокуратуры Республики Адыгея пресечено более 12 тысяч нарушений законов в различных 
сферах правоотношений: социальной и экономической, уголовного судопроизводства. За каждым из 
них стоят судьбы конкретных людей.

Уважаемые коллеги, наши дорогие ветераны!

От имени руководства прокуратуры Республики Адыгея и от меня лично примите самые 
теплые, сердечные поздравления и наилучшие пожелания по случаю предстоящего Юбилея!

Позвольте поблагодарить всех Вас за хорошую прокурорскую работу, поддержку и про-
фессионализм на пути реализации основных задач органов прокуратуры. Я убежден, что 
наши слаженные и профессиональные действия, высочайшая ответственность за пору-
ченное дело будут способствовать эффективному решению этих вопросов.

День образования прокуратуры Адыгеи – это прекрасный повод для выражения благо-
дарности всем нашим ветеранам за их честный и безупречный труд. Дорогие ветераны! 
Нынешнее поколение сотрудников прокуратуры равняется на вас и бережно хранит и при-
умножает профессиональные традиции.

Желаю Вам дальнейших успехов в деятельности на благо Отечества, твердости и 
принципиальности в служении Закону, семейного благополучия, крепкого здоровья, счастья 
и радости Вам и Вашим близким! Всего самого доброго!

Василий Пословский, прокурор Республики Адыгея

Уважаемые сотрудники и ветераны прокуратуры Республики Адыгея!

От всей души поздравляю вас с Юбилеем! Уверен, что ваш высокий профессионализм и 
преданность долгу позволят и в дальнейшем обеспечивать эффективную защиту законно-
сти, прав и свобод граждан, жестко и бескомпромиссно бороться с преступностью, осу-
ществлять тщательный надзор за законностью в деятельности органов власти.  
От вашей работы зависят наше благополучие и безопасность, процветание экономики 
региона. Желаю вам успехов и, конечно, уверенности, мужества и силы!

Владимир Копачев, депутат городской Думы Краснодара

Ступени созидания
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Александр Ремезков

Выдающемуся Созидателю Кубани, 
депутату Государственной думы  
России Александру Александровичу  
Ремезкову исполнилось 50 лет.

Во многом благодаря этому энергичному и 
целеустремленному хозяйственнику Красно-
дарский край превратился в один из самых 
экономически успешных регионов России.  
С именем Александра Ремезкова связаны 
заметные перемены в банковском секторе, 
в модернизации промышленных предприя-
тий, в реализации схем привлечения россий-
ского и зарубежного капитала, а также такие 
значимые для региона события как Между-
народный Инвестиционный форум г. Сочи, 
реконструкция центральной части г. Красно-
дара, появление нового микрорайона «Пар-
ковый» с «Городом спорта», восстановление 
православных храмов, всевозможные благо-
творительные акции. 

Сегодня, являясь заместителем председа-
теля комитета по гражданскому, уголовному, 

Ступени созидания

Владимир Евланов 
Глава муниципального образования г. Краснодар
Энергия прирожденного лидера, острый аналитический ум, дар видеть проблемы 

в деталях и тонкостях, умение сплотить для реализации масштабных проектов лучших 
специалистов из разных областей всегда помогали Александру Александровичу Ре-
мезкову достигать превосходных результатов в любой сфере: в малом бизнесе, в ор-
ганах законодательной и исполнительной власти. Именно на него сегодня возложены 
большие надежды по отстаиванию интересов Кубани и ее столицы на федеральном 
уровне.

По материалам www.ki-gazeta.ru

арбитражному и процессуальному законо-
дательству Государственной думы, председа-
телем  Краснодарского регионального отде-
ления Российского союза промышленников 
и предпринимателей и членом правления 
РСПП, Александр Ремезков ставит своей ос-
новной целью активное развитие партнер-
ских отношений бизнеса и власти.

«Государство готово отказаться от из-
быточного применения уголовной 
ответственности по экономическим 
статьям, ускорить процедуру рас-
смотрения дел в арбитражных судах, 
предоставить общественным объ-
единениям предпринимателей право 
подавать судебные иски в защиту ин-
тересов того или иного бизнесмена, 
– считает Александр Александрович. 
– Поэтому мне и моим коллегам-депу-
татам предстоит действительно напря-
женная работа по гуманизации уго-
ловного законодательства, по смене 
идеологии контроля предприниматель-
ской деятельности, по созданию бла-
гоприятной деловой среды в России».

Практика успешных 
инициатив

www.er-duma.ru
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Юрий Копачев
Председатель Совета Директоров Группы Компаний «Южная  

Промышленная Корпорация», управляющий Сочинским филиалом  
ОАО «РЖДстрой». Член совета директоров ОАО «Краснодардорнеруд». 
Депутат Законодательного Собрания Краснодарского края. Член 
фракции Всероссийской политической партии «Единая Россия» 

Имея за плечами годы работы в различных сферах, в том числе в строи-
тельстве и бизнесе, Александр Ремезков хорошо знаком с основными труд-
ностями современного Созидателя. Я желаю Александру Александровичу на 
посту председателя Краснодарского регионального отделения РСПП успешного 
продвижения всех его инициатив, а также реализации тех амбициозных задач, 
которые он сегодня ставит на законодательном уровне: совершенствование 

системы «общественной фильтрации» вредных нормативных актов в сфере экономического контроля и 
надзора, восстановление доверия между государством и бизнесом, создание нового типа предпринима-
тельства, как основы инновационного развития России. 

Ступени созидания

Редакция журнала «Созидатель» поздравляет  Александра Александровича  
Ремезкова с юбилеем, желает крепкого здоровья, долголетия, семейного благопо-
лучия, исполнения всех творческих замыслов настоящего Созидателя!

Ремезков Александр Александрович 
Депутат Государственной Думы РФ, заместитель председателя комитета по гражданскому, уголов-

ному, арбитражному и процессуальному законодательству. 
Родился 7 апреля 1962 года в г. Ургенч в Узбекистане.
В 1984 году окончил Волгоградский инженерно-строительный институт.
С 1984 по 1990 год работал мастером, прорабом, затем главным инженером «Краснодаргражданстроя». 
С 1990 по 1994 год активно работал в малом бизнесе, с 1994 по 1998 год – финансовым директором 

производственного объединения «Эксим».
В 1998 году избран депутатом Законодательного Собрания края, возглавил комитет по финансам, 

бюджету, банкам, налогам, инвестиционной деятельности и внешнеэкономическим связям.
В 2000 году окончил Кубанский государственный аграрный университет.
В январе 2001 года назначен заместителем главы администрации Краснодарского края  по финан-

сам, бюджету и контролю, экономике и прогнозированию.
С мая 2002 года по июнь 2008 года работал первым заместителем главы администрации Красно-

дарского края, курировал весь экономический блок администрации края, а также  работу по про-
ведению международных выставок и форумов, по реконструкции Краснодара, по подготовке Сочи к 
Олимпиаде-2014. 

В 2008-2011 годах работал председателем совета директоров банка Краснодарского края   
ОАО «Крайинвестбанк».

В апреле 2005 года на IX Конференции Краснодарского регионального отделения Всероссийской 
политической партии «Единая Россия» избран заместителем Секретаря регионального политиче-
ского совета.  На этом посту отвечает за взаимодействие партии с финансовыми кругами и бизнес-
структурами региона.

С 2008 года по настоящее время – председатель  Краснодарского  регионального отделения Рос-
сийского союза промышленников и предпринимателей, член правления РСПП.

В декабре 2011 года был избран депутатом Государственной Думы шестого созыва. Член фракции 
«Единая Россия». 

В феврале 2012 года вошел в Состав депутации Государственной Думы в Комитет парламентского 
сотрудничества Россия – Европейский Союз (КПС Россия - ЕС).

Доктор  экономических наук. Профессор Кубанского государственного аграрного университета.
Заслуженный экономист Кубани. Почетный аудитор России. Почетный строитель России.
Награжден медалью «За выдающийся вклад в развитие Кубани» 1 степени.
Женат. Отец троих детей. 

Юлия Гололобова
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– Сергей Леонидович,  
расскажите о положении  
Банка «Петрокоммерц» в бан-
ковской системе России.

– Банк «Петрокоммерц» ведет 
свою историю с 1992 года и на 
сегодняшний день является уни-
версальной кредитной организа-
цией, оказывающей весь спектр 
банковских услуг и входящей в 30 
крупнейших банков России (по 
версии ЦБ РФ). Высокий уровень 
его надежности и кредитоспо-
собности подтвержден оценка-
ми международных рейтинговых 
агентств «Standard and Poor’s» и 
«Moody’s Investors Service». Кре-
дитный рейтинг Банка, по оценке 
ведущего российского агентства 

«Эксперт РА», находится на самом высоком уровне  –
A+. С 1998 года Банк «Петрокоммерц» является страте-
гическим партнером и опорным банком ОАО «Лукойл» 
в рублевой зоне. С 2004 года Банк входит в Группу 
«ИФД КапиталЪ» и является участником системы обя-
зательного страхования вкладов.

– Каковы итоги работы Банка в Краснодаре? 

– Экономический подъем Краснодарского края за 
счет массового притока инвестиций (и, как следствие, 
повышения спроса на банковские услуги) отразился на 
результатах работы в том числе и нашего краснодарско-
го Филиала. К 1 января 2012 года его активы превы-
сили 4,6 млрд рублей. Объем совокупного кредитного 
портфеля Филиала вырос до 3,5 млрд рублей. Объем 
средств на счетах корпоративных клиентов и депозитах 
физических лиц составил почти 0,8 млрд рублей.

В начале 2012 года услугами Филиала пользова-
лись более 840 организаций и порядка 19 тыс. жите-
лей Краснодарского края. Филиалом выпущено более 
16 тыс. банковских карт (за 2011 год – почти 2 тыс.). 
Заключено 75 договоров на зарплатные проекты, уста-
новлено порядка 200 POS-терминалов. 

 – Какие услуги Банк «Петрокоммерц» предо-
ставляет краснодарским предприятиям?

– Краснодарский Филиал Банка «Петрокоммерц», 
предоставляя с 2003 года полный набор необходимых 
для бизнеса высококачественных банковских услуг, 
активно работает с предприятиями среднего и круп-
ного бизнеса, в первую очередь – таких отраслей, как 
торговля, строительство и сельское хозяйство. Прежде 
всего следует отметить такие классические продук-
ты, как расчетно-кассовое обслуживание, валютный 
контроль, размещение временно свободных средств, 
эквайринг, услуги финансового посредника на валют-
ном, фондовом и срочном рынках и др. Предприятиям, 
нуждающимся в кредитовании, Банк «Петрокоммерц» 

Банк «Петрокоммерц»
20-тилетний опыт развития

О работе Филиала Банка «Петрокоммерц» в г. Краснодар и сотрудничестве с одним из 
крупнейших его клиентов – Группой Компаний «Южная Промышленная Корпорация» 
рассказал «Созидателю» Управляющий Филиалом Банка «Петрокоммерц» в Краснодаре 
Сергей Леонидович Яценко.
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может предоставить целый ряд продуктов: 
овердрафт расчетного счета, возобновляе-
мая кредитная линия, казначейская ссуда, 
кредиты с плавающими ставками, а также 
инвестиционное кредитование в виде кре-
дитной линии с лимитом выдачи. Среди пред-
ложений Банка для корпоративных клиентов 
одним из флагманов является факторинг – 
комплекс услуг по финансированию и управ-
лению дебиторской задолженностью у по-
ставщиков. 

Накопленный опыт работы, уникальная 
технологическая база и профессиональная 
команда высококлассных специалистов  
позволяют Банку «Петрокоммерц» предла-
гать клиентам достаточно сложные и высоко-
технологичные банковские продукты, такие 
как кэш-менеджмент, организация расчетно-
го центра клиента, зарплатные проекты и др.

Кроме того, предприятиям и их клиентам 
будет интересен стартовавший в 2011 году 
ко-бренд проект «ЛУКОЙЛ-Петрокоммерц-
MasterCard». Автолюбители, пользующиеся 
ко-брендовыми банковскими картами, мо-
гут накапливать особые баллы и обмени-
вать их на топливо. Мы предполагаем, что в  
2012 году только в нашем Филиале этим про-
ектом заинтересуется более 5 тыс. человек.

– Как развивалось сотрудничество  
Филиала и Группы Компаний «Южная 
Промышленная Корпорация»?

– Взаимоотношения с ГК «ЮПК» наш Фи-
лиал начал строить в 2009 году. Прочные 
позиции Группы на рынке строительства спе-
циальных объектов в Краснодарском крае 
и наличие качественной залоговой базы по-
зволили Банку одобрить лимит кредитования 
на пополнение оборотных средств. В течение 
последующих лет партнерство ГК «ЮПК» и 
Банка «Петрокоммерц» стало активно раз-
виваться по широкому спектру направлений. 
Для входящих в Группу предприятий были 
организованы зарплатные проекты, установ-
лены банкоматы и терминалы для удобства 
обслуживания работников, расширены ли-
миты кредитования и введены новые бан-
ковские продукты – банковская гарантия и 
овердрафтный лимит. 

Адрес центрального офиса 
филиала Банка «Петрокоммерц» 
в г. Краснодар: ул. Захарова, д. 11. 

Тел.: (861) 268-79-00; (861) 267-72-71.
Дополнительный офис №1 в г. Краснодар: 

ул. Уральская, д. 106. Тел.: (861) 231-09-19.
Дополнительный офис №3 в г. Новокубанск: 

ул. Войкова, д. 42. Тел.: +7 (86195) 4-15-35, 
3-12-71, 3-16-81.

Интернет-сайт: www.pkb.ru
ОАО Банк «Петрокоммерц». 

Ген. Лицензия №1776

– Каковы дальнейшие перспективы 
партнерства филиала и ГК «ЮПК»?

– В планах Филиала – расширение сотруд-
ничества в сфере новых инвестиционных и 
зарплатных проектов, а также программ кре-
дитования сотрудников предприятий Группы. 
Также качество нашей совместной работы 
стало основой для рассмотрения сложных 
проектов инвестиционного характера, один 
из которых готовится к реализации в насто-
ящий момент.

Для любого банка лучшим является тот 
клиент, который готов к постоянному кон-
структивному диалогу и новым формам со-
трудничества. На протяжении всей истории 
деловых отношений мы видим ГК «ЮПК» 
именно таким клиентом.

Юлия Гололобова
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Игорь Суровцев
«Студенческое строительное 
движение - важная школа 
воспитания будущих лидеров»

Депутат Воронежской областной Думы, 
ректор Воронежского государственного  
архитектурно-строительного университе-
та Игорь Степанович Суровцев поделился  
с «Созидателем» мыслями о трудовой закал-
ке, чувстве локтя и опытом возрождения  
студенческого строительного движения.

Ступени созидания

– Игорь Степанович, что в практике органи-
зации студенческих отрядов Вы считаете са-
мым полезным?

– В 2011 году исполнилось 55 лет с на-
чала организации студенческого строитель-
ного движения. В 1956 году самые первые 
студенческие стройотряды поехали на осво-
ение целинных и залежных земель. Интерес-
но, что эта замечательная инициатива при-
надлежит родному мне по духу физическому 
факультету МГУ. 

Я сам в стройотряд попал сразу после пер-
вого курса в 1966 году. А в прошлом году мы 
с Владимиром Ивановичем  Якуниным, пре-
зидентом ОАО «РЖД» приветствовали полу-
торатысячный студенческий отряд не только 
из России, но и разных стран СНГ: Армении, 
Эстонии, Казахстана, многих других. На це-
ремонию открытия сезона я пришел в бой-
цовке с полным набором значков – за каж-
дый год, из разных регионов, наградных…  
Он посмотрел с удивлением и сказал: «Неуже-
ли все это – ваша молодость и жизнь?» И я с 
гордостью ответил: «Вы правильно отметили – 
это действительно моя молодость и жизнь». 

–  Вы по образованию физик, однако опыт 
работы в стройотрядах у вас тоже имеется. Как 
оцениваете его с высоты прожитых лет?

– В стройотрядах я проводил каждое сту-
денческое лето. Нужно было поддерживать 
семью: отец, офицер-фронтовик, уже был 
в запасе, а поднимать надо было троих де-
тей. Можно сказать, что я ездил туда по зову 
сердца, по зову комсомола, подзаработать. 
Но, скорей всего – просто интересно было. 
Ну, когда бы я смог побывать на Камчатке, в 
Якутии, Казахстане?

Каждое лето мы строили то ово-
щехранилище в Якутии, то двух-
этажную школу на Камчатке.

Она мне до сих пор дорога, нам нелегко да-
лась эта стройка: до сих пор помню очень 
тяжелые блоки из вулканического туфа. При-
чем, строить ее пришлось с сейсмопоясами, 
что для меня тогда было очень необычно.  
Или в Казахстане мы построили 80 домиков 
для специалистов в немецком поселке. И 
даже улицу назвали в нашу честь – Воронеж-
ская. А ещё я был в составе чемпионов по 
кладке среди студенческих строительных от-
рядов в Северо-Казахстанской области. 

У меня счастливо сложилась судьба 
в стройотряде: в силу моих художе-
ственных способностей. Помню, где-
то на Камчатке я писал портрет вождя 
всего прогрессивного человечества.
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 И поскольку в Мильковском районе на 
сотни километров вокруг не было ни одного 
художника, «Ленин на сельхозтехнике» раз-
мером 3 на 7 м, который был установлен 
на трассе, был оплачен как двухнедельная 
работа всей бригады. Но все же гордился  
я простыми вещами: стенкой, которую ты 
сложил, крышей, которую именно ты над зер-
новым током поставил. Ведь ты знаешь, что 
они нужны людям. И хотя по образованию я 
физик, мне удается достаточно успешно руко-
водить архитектурно-строительным универ-
ситетом, – сказывается закалка, полученная 
именно в те годы. 

– Но разве организация стройотрядов для со-
временной России – это не повсеместный опыт?

– Конечно. В начале 90-х годов в России 
его фактически не было. В Воронежской об-
ласти я тогда возглавлял в администрации 
комитет по образованию и помню свой бес-
ценный опыт по возрождению этого движе-
ния. Было очень тяжело. Желание у многих 
руководителей было, они еще помнили, как 
стройотряды работали в советское время.

Но мне приходилось чуть ли не лично 
выезжать на каждый объект и про-
верять: как будут жить мои ребята. 

То есть как, простите, устроен туалет и душ, 
как будут питаться, есть ли достаточный на-
бор стройматериалов? И главное: что вооб-
ще на счету у этой организации? Потому что 
в те времена многие предлагали: вот уберем 
урожай, потом с вами зерном расплатимся. 
А ребята ведь ехали не только строительные 
навыки получить, но и просто помочь своим 
семьям. Вспомните печальную экономиче-
скую ситуацию начала 90-х годов. 

– А как развивается движение в Вашем Во-
ронежском архитектурно-строительном универ-
ситете?

– В нынешнем году мои студенты уже в 
четвертый раз поедут на олимпийскую строй-
ку, на объекты ОАО «РЖД». Все эти годы у них 
была довольно приятная работа: вязать га-
бионные сетки, ставить подпорные стенки. 
Поэтому у нас был большой конкурс, ведь ус-
ловия очень привлекательные: работа в Ад-
лере, выезды на море, бесплатное питание, 
обмундирование, жилье. Да еще и зарплата 
неплохая! И эта практика у нас успешно про-
должается. Я очень признателен и Владими-
ру Ивановичу Якунину, и Олегу Вильямсови-
чу Тони, которые патронируют это движение. 
Отдельное спасибо Евгению Александровичу 
Солнцеву, который как выпускник нашего 
ВУЗа активно помогает нам в организации 
строительных отрядов. 

Олег Тони
Вице-президент ОАО «РЖД»
Рабочих рук на инфраструктурных объектах, 

возводимых ОАО «РЖД», хватает, однако мы 
ведь должны думать не только о том, как каче-
ственно построить объекты, но и о своей смене.  

Студенты – это будущие специалисты, которые 
придут после нас. Где же им обучаться, как не  
на стройке?

Мы даём нашим стройотрядовцам возмож-
ность реально заработать и почувствовать вкус 
работы, сделать задел на будущую карьеру. Ра-
бота в стройотряде – это фактически бесплатное 
обучение практическим навыкам, чего часто не 
хватает в ВУЗе. За студенческие годы можно по-
трудиться на разных объектах и ознакомиться с 
их особенностями изнутри. Опыт работы на транс-
портных объектах Игр-2014 в Сочи приятно удивит 
любого начальника. Работодатели будут смотреть 
на выпускников института, бывших участниками 
стройотрядов, как на специалистов, с которыми 
можно разговаривать на равных. Я уверен, что и 
среди нынешних стройотрядовцев, работающих  
в Сочи, многие вырастут в руководителей большого 
масштаба. 
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– Какими возвращаются ребята с олимпий-
ской стройки? Что, на Ваш взгляд, может им осо-
бенно запомниться?

– Думаю, это бесценный опыт. Я всегда это 
утверждаю. Это опыт коммуникационного раз-
вития в горизонтальной и вертикальной пло-
скостях. Очень непросто приехать всем после 
первого курса и вдруг выяснить, что кто-то –  
командир, и его надо слушать и выполнять 
приказы. А кто-то – бригадир, и он должен 
будить, раздавать задания, организовывать  
работу, отчитываться, наряды составлять. 

На первом курсе ты, конечно, ря-
довой боец. А потом ты выраста-
ешь и понимаешь, что за тобой 
бригада – пять, десять, пятнадцать че-
ловек. И это большая ответственность. 

Я, по сути своей, командный игрок, в свое 
время играл за сборную по волейболу, поэто-
му люблю коллективные виды спорта. Они вы-
рабатывают в тебе ответственность и чувство 
локтя. Если ты не так принял или дал пас, –  
вся команда проигрывает. От тебя зависит 
победа всех. Так и в студенческом движе-

нии строительных отрядов: от твоего личного 
вклада зависит успех всей бригады. 

Поэтому хочу сказать, что и сегодня я рас-
сматриваю студенческое строительное дви-
жение как очень важную школу воспитания 
будущих лидеров. И думаю, что это движение 
надо всеми силами поддерживать и пони-
мать, что не в деньгах тут суть. Но в том, что 
приезжают на стройку малознакомые ребя-
та, и после этого лета на всю жизнь становятся 
друзьями. 

Суровцев Игорь Степанович

Родился 24 июля 1947 года в семье офицера-фронтовика в  
г. Вольск Саратовской области. В 1970 году закончил физиче-
ский факультет Воронежского государственного универси-
тета, там же прошел путь от инженера до проректора. С 1999 
по 2002 год работал в администрации Воронежской области 
в должности главного государственного советника области, 
начальника управления по науке и профессиональному об-
разованию. С октября 2002 года и по настоящее время – ректор 
Воронежского государственного архитектурно-строительного 
университета.

Доктор технических наук, профессор, автор более 250 на-
учных публикаций и 30 патентов на изобретения. Почетный 

работник высшего профессионального образования РФ. Почетный работник науки и техники РФ.
Советник Российской академии архитектуры и строительных наук. Действительный член Россий-

ской академии естественных наук и Российской инженерной академии. Вице-президент Международ-
ной академии строительных вузов.

Депутат Воронежской областной Думы, председатель комитета по труду и социальной защите насе-
ления. Председатель  Общественной палаты городского округа г. Воронеж. Председатель Межконфес-
сионального совета при Воронежской областной Думе. Член Высшего совета регионального развития 
при губернаторе Воронежской области и Воронежской областной общественной палаты. Почетный 
гражданин г. Воронеж.

Олеся Прасолова



№ 3 май 2012 29

Ступени созидания

Владимир Бехтерев
     Медик-психиатр, невропатолог, физиолог, психолог
Прежде всего, здесь нужно иметь в виду при соблюдении физической и умствен-

ной гигиены постепенное приучение к систематическому труду, развитие самостоя-
тельного мышления с широким миросозерцанием и критическим взглядом и стой-
кость характера. Рациональным воспитанием должно развить в ребенке тот бодрый 
дух, который столь необходим в борьбе с житейскими невзгодами. Эта бодрость духа всего лучше приоб-
ретается высшим философским пониманием человека в мироздании – пониманием, которое, возвыша-
ясь над всем преходящим, направляет наш взор на все возвышенное и непреходящее и среди житейских 
треволнений находит свой якорь спасения.

…Не меньшего внимания заслуживает также и правильное направление умственного развития.  
Так как невежество и недостаток образования есть главное условие недоразвития личности, то очевидно, 
что эта сторона в вопросе о развитии личности должна быть выдвинута на первый план.

«Проблемы развития и воспитания человека»

Владимир Путин
    Президент РФ
Молодое поколение сталкивается с тем, что и у нас, и во многих других странах на-

зывается «места заняты». Молодым людям приходится рассчитывать в лучшем случае 
лишь на медленное продвижение в профессиональной карьере.

…Давайте попробуем создать новую площадку работы с теми, кто добивается успеха 
и предлагает новые идеи. Надо помочь этим людям создать «дополнительные лифты», как сейчас говорят.

С вовлечением молодых людей в проработку и принятие принципиальных для страны решений появит-
ся и больше возможностей для того, чтобы избавиться от застарелых проблем нашего общества. Имею  
в виду формирование у нового поколения «иммунитета» к этим «болезням»: коррупции, привычке полу-
чать незаработанные и нечестные доходы, приоритету сиюминутных частных, корпоративных интересов 
над интересами всего общества. Рассчитываю, что привлечение свежих сил позволит не только скор-
ректировать политику по некоторым направлениям – и индустриальную политику, и 
социальную политику, но и будет призвано обновить нашу кадровую работу. 

www.premier.gov.ru

Владимир Копачев
    Первый заместитель Председателя Совета Директоров ГК «ЮПК», депутат город-

ской Думы Краснодара 
Разумеется, настоящие профессионалы не берутся ниоткуда. Их нужно воспиты-

вать, бережно взращивая ростки таланта. В том числе – с помощью системы пре-
емственности поколений, служащей основой кадровой политики любого уважающего себя предприятия.

Однако, к сожалению, нынешняя ситуация на российском рынке труда для выпускника ВУЗа, молодого 
специалиста напоминает замкнутый круг. Мало кто из работодателей желает брать в штат сотрудника без 
опыта работы. Ну и как же в таком случае, этот самый опыт можно получить? Мы решаем эту проблему 
с помощью программы «Молодые кадры». Самые способные выпускники ВУЗов Краснодарского края 
были привлечены нами для работы в различных подразделениях ГК «ЮПК», получив таким образом воз-
можность закрепить и углубить знания, реализовать весь свой творческий потенциал на благо компании 
и общества.

Как воспитатьпрофессионала?
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Главными темами, обсуждаемыми участ-
никами в рамках деловой программы ме-
роприятия, были модернизация железно-
дорожной инфраструктуры и внедрение 
инновационных технологий в железнодорож-
ном строительстве. 

Огромный потенциал российского рынка 
транспортных услуг отметили все докладчи-
ки конференции: от представителей крупных 
международных компаний до именитых ев-
ропейских ученых. Катализатором иннова-
ционной активности в отрасли, по мнению 
представителей ОАО «РЖД», может послужить 
развитие высокоскоростного сообщения.  
Но для этого необходимо тщательно изучать 
мировой опыт возведения и эксплуатации 
подобных линий. Участники сошлись во 
мнении, что за право сотрудничества с рос-
сийскими железнодорожниками в области 
высокоскоростных магистралей скоро раз-
вернется нешуточная конкурентная борьба.

В то же время докладчики обратили вни-
мание на целый ряд объективных факторов, 
мешающих внедрению инновационных раз-
работок и эффективной работе транспорт-

ной отрасли. В первую очередь, это несо-
вершенство нормативно-правовой базы.  
Так, например, сегодня в России не суще-
ствует стандартов, позволяющих использо-
вать композитные материалы, которые мог-
ли бы увеличить срок службы возводимых 
объектов и удешевить строительство. Поми-
мо преодоления косности отечественной си-
стемы нормативных документов, участники 
конференции отметили необходимость мини-
мизации воздействия на окружающую среду, 
внесли предложение по созданию ассоциа-
ции инженеров-строителей в железнодорож-
ной отрасли и подготовке печатного и интер-
нет-ресурса, первый выпуск которого будет 
отражать результаты данной конференции.

Тема олимпийского строительства также 
получила широкое освещение в докладах 
спикеров. Как отметил генеральный дирек-
тор компании-спонсора проводимого меро-
приятия ООО «ЮПК.Строй» Сергей Иванович 
Вронский, до начала соревнований миро-
вого масштаба осталось менее 2 лет, но 
уже сегодня реализация целого ряда значи-
тельных проектов в г. Сочи вступает в свою 
завершающую стадию. «Многое уже сдела-

От созидания к ускорению
Редакция журнала «Созидатель» посетила научно-техническую конференцию строи-

тельного комплекса ОАО «РЖД», которая состоялась 20 марта в г. Сочи. Мероприятие 
проводилось в рамках юбилейной программы, посвященной 175-летию со дня осно-
вания российских железных дорог. В конференции приняли участие представители  
ОАО «РЖД», ключевые подрядные организации и западные компании-партнеры.
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но, но предстоит нам еще не мало! Силами  
ООО «ЮПК. Строй» возведены многие объ-
екты, без которых проведение этого значи-
мого для всех нас мероприятия было бы не-
возможно. Компания стремится идти в ногу 
со временем, демонстрируя высокотехно-
логичный подход к строительному бизнесу, 
является динамично развивающейся много-
профильной строительной компанией, не по-
наслышке знающей о проблемах отрасли», – 
заверил присутствующих Сергей Иванович.

В справедливости этих слов участники 
смогли убедиться во время организованной 
в рамках конференции ознакомительной по-
ездки по Олимпийским объектам. Экскурсан-
ты дали высокую оценку проведенной рабо-
те и выразили уверенность в том, что взятые 
перед страной и Олимпийским комитетом 
обязательства будут выполнены своевременно. 

Юлия Гололобова
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11 апреля нынешнего года премьер-министр Владимир Путин выступил с ежегод-
ным отчетом о работе правительства в Госдуме РФ, на котором в очередной раз поднял 
проблему защиты прав предпринимателей и определил курс на создание в России госу-
дарственного, экономического и социального порядка. Однако по-прежнему у многих 
граждан остается впечатление, что все настойчивые просьбы высших должностных лиц 
государства к руководителям правоохранительной и судебной системы «не кошмарить 
бизнес» остаются «призывами в пустоту». 

Факты свидетельствуют: множество отече-
ственных  предпринимателей по сей день 
продолжают нести тяжелейшее бремя борьбы 
за свои права и за свой бизнес. И кубанские 
бизнесмены среди них – не исключение.

Что же движет  силовиками, возбуждающи-
ми уголовные дела в отношении бизнесме-
нов буквально на ровном месте? Желание 
поживиться, или стремление урезонить «рас-
поясавшихся» в погоне за прибылью пред-
принимателей? Трудно сказать, но порой 
таких служителей Фемиды заносит настолько 
далеко в своей работе, что они уже не спо-
собны признать собственные ошибки. 

Три года назад, в марте 2009 года, осно-
ванием для возбуждения уголовного дела в 
отношении предпринимательницы Елены 
Царицыной послужил результат проведенной 
выездной налоговой проверки инспекто-
рами ИФНС № 5 по г. Краснодару, которые 
усмотрели нарушение налогового законо-
дательства на принадлежащем ей торговом 
предприятии. 

– Эта проверка была проведена с нару-
шением требований Налогового кодекса, 
без моего участия, без возможности предо-
ставления первичных документов бухгалтер-
ского учета, без уведомления налогоплатель-
щика о проводимой налоговой проверке, –  
сообщает «Созидателю» Елена Царицына. –  
Тем не менее, следственной частью СУ УВД 
по г. Краснодару было возбуждено уголов-
ное дело по признакам преступления, пред-
усмотренного ч.2 ст.198 УК РФ. Предъяв-
ленное  мне обвинение основывалось на 
заключении налоговой экспертизы от 5 марта  
2009 года, согласно которому я уклонилась от 
уплаты налогов на общую сумму 1 904 488 руб.

Однако само уголовное дело было иници-
ировано еще раньше. Поводом для его воз-
буждения стал рапорт оперуполномоченного  
ОРЧ НП №2 ГУВД по Краснодарскому краю 
А.С. Белоножкина, который, якобы, обна-
ружил в октябре 2008 года в деятельности  
«ИП Царицына Е.В.» признаки преступления, 
предусмотренного ч.2 ст.198 УК РФ, а имен-
но – уклонение от уплаты налогов в размере 
свыше 5 млн рублей. Эта сумма (а точнее –  

КОМУ ЗАКОН НЕ ПИСАН?
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5 348 127 рублей), появилась в решении, 
подписанном в августе 2008 года начальни-
ком ИФНС №5 по г. Краснодару, «о привле-
чении Царицыной Е.В. к ответственности за 
совершение налогового правонарушения и 
доначислении налогов» на вышеупомянутую 
сумму. Спустя год, 23 сентября 2009 года, 
постановлением Арбитражного суда Красно-
дарского края решение  ИФНС №5 в отноше-
нии Царицыной было признано незаконным. 

Казалось, здесь-то и можно было бы  
поставить точку, оставить в покое предпри-
нимательницу, однако следователи решили 
инкриминировать Царицыной новую сумму. 
На сей раз, основываясь на материалах на-
логовой проверки марта 2009 года (ее про-
водил инспектор ИФНС №5 Г.В. Бурый), Еле-
ну обвинили в неуплате налогов на сумму  
1 904 488 рублей. Позднее в суде было  
доказано, что и эта проверка проведена с 
нарушением Налогового кодекса РФ. 

В ходе предварительного 
следствия бизнес Елены (оптово- 
розничная торговля автомобиль- 
ными запчастями и авторезиной)  был 
полностью парализован – арестова-
ны счета, изъяты документы и печати.

 Следователи устраивали предприниматель-
нице бесконечные допросы, на которых иг-
норировали все возражения о том, что нало-
говая проверка была проведена незаконно 
и ее результаты не соответствуют реальному 
положению вещей.

Спустя месяц, 17 апреля 2009 года, на-
чальник  СЧ СУ при УВД по г. Краснодару  
А.С. Марков направил уголовное дело 
(№817974) против Елены Царицыной для 
рассмотрения в Советский районный суд 
Краснодара. 

Нужно отдать должное судьям, которые 
не в пример следователям УВД стали доско-
нально разбираться в обстоятельствах этого 
очевидно сфабрикованного дела.  В ходе су-
дебного следствия, которое длилось до фев-
раля 2011 (!) года, были проведены две по-
вторные налоговые и одна комиссионная 
экспертизы, изучены доводы самой обвиня-
емой Царицыной. 

Эта проверка была 
проведена с нару-
шением требований 
Налогового кодекса, 
без моего участия, 

без  возможности предостав-
ления первичных документов 
бухгалтерского учета, без уве-
домления налогоплательщика   
о проводимой налоговой 
проверке. Тем не менее,  
следственной частью СУ УВД 
по г. Краснодару было возбуж-
дено уголовное дело по при-
знакам преступления, предус-
мотренного ч.2 ст.198 УК РФ. 
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К разочарованию следователей, Со-
ветский суд не обнаружил в дея-
тельности предпринимательницы 
Елены Царицыной каких-либо про-
тивоправных действий, содержащих  
признаки налогового преступления. 

22 февраля 2011 года  из суда дело было 
направлено прокурору г. Краснодара «для 
устранения препятствий в  рассмотрении со-
гласно п.1 ч.1 ст.237 УПК РФ».

Олеся Вознюк
Адвокат, адвокатская палата Ростовской 

области
Я прекрасно представляю, сколько 

сил и нервов стоила предприниматель-
нице Елене Царициной эта героиче-
ская битва с современной отечествен-
ной правоохранительной системой.  
Но в то же время я ответственно заяв-
ляю: свои права можно и нужно отстаи-
вать! Да, борьба с произволом должна 
быть грамотной и, что немаловажно, 
хладнокровной. В этом случае удастся 
избежать серьезных ошибок и добиться 
необходимого результата с минималь-
но возможным ущербом для бизнеса и 
здоровья.

– В постановлении о возвращении уголов-
ного дела прокурору суд указал, что оно воз-
буждено на основании сведений, признанных 
в установленном порядке «не соответству-
ющими действующему законодательству; 
заключения второй и третьей экспертиз не 
вызывают у суда сомнений в объективности 
и обоснованности». По мнению суда, матери-
алами дела установлено отсутствие уклоне-
ния от уплаты налогов в  моих действиях, – 
рассказывает Елена Царицына.  

После того, как дело было возвраще-
но в городскую прокуратуру, предпри-
нимательница безуспешно пыталась 
добиться прекращения уголовного дела –  
неоднократно обращалась по этому поводу с 
ходатайствами, написала обращение к началь-
нику ГСУ при ГУ МВД по Краснодарскому краю  
Н.М. Руй с жалобой на необоснованное уго-
ловное преследование, заявляла об этом на 
личном приеме у начальника ГСУ.  Однако – 
тщетно!

 Полицейские чины попросту начали 
непримиримую битву «за честь мунди-
ра»: доводы Елены постоянно игнориро-
вались, а если и приходили официаль-
ные ответы, то, как правило, их смысл 
сводился к формальным отпискам. 

Только 22 декабря прошлого года началь-
ник отделения СЧ СУ управления МВД по 
Краснодару А.С. Марков наконец-то признал, 
что в действиях Царицыной совершенно нет 
фактов совершения налогового преступле-
ния и подписал постановление о прекраще-
нии уголовного дела «в связи с отсутствием 
состава преступления, предусмотренного  
п.2 ч.1 ст.198 УК РФ». Согласно этому же по-
становлению, Елена получила право на реа-
билитацию. 

Несмотря на то, что кошмар трехлетнего 
уголовно-процессуального марафона остал-
ся, наконец, позади, 

Елена Царицына приняла решение за-
нять принципиальную позицию и по-
требовать, чтобы все лица, причаст-
ные к инициации уголовного дела, 
понесли должностные наказания. 
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– Я рассчитывала на то, что со снятием 
с меня всех выдвинутых ранее обвинений 
будут справедливо наказаны те, кто, пре-
следуя меня, нарушил закон, кто виновен в 
уничтожении моего бизнеса, – говорит Елена 
Царицына. А на приеме у председателя След-
ственного комитета РФ Александра Бастры-
кина она заявила:

«…могу предположить, что следователь 
Н.Н. Гнедых, следователь А.С. Марков, опе-
руполномоченный УНП А.С. Белоножкин и 
специалист Г.В. Бурый никакого наказания 
не понесли, и они чувствуют полную безна-
казанность.

Так же следователь А.С. Марков трижды 
пытался возбудить в отношении меня уго-
ловное дело по любым основаниям. Якобы, 
мною были сфальсифицированы мои же 
налоговые декларации с моей подписью.  
И трижды по одному и тому же основанию 
выносились постановления об отказе в воз-
буждении уголовного дела в связи с отсут-
ствием состава преступления».

Остается надеяться, что вмешательства 
председателя Следственного комитета РФ за-
ставит, наконец, правоохранителей «вспом-
нить» о неотъемлемой части своей професси-
ональной деятельности – законности. Ведь, 
очевидно: со старыми принципами, типа 
«Органы всегда правы», наше общество не 
может созидать достойное будущее.

Мнение редакции:

Когда номер готовился  
к печати, в редакцию 
журнала от Е.В. Царици-

ной поступил ответ из прокуратуры  
г. Краснодар, в котором и. о. прокурора  
А.Б. Ощенков приносит предприни- 
мательнице официальное из-
винение за причиненный вред  
в результате незаконного уголовного 
преследования. Мы рады, что такти-
ческая победа над любителями грубо 
и продолжительно «кошмарить» была 
одержана не без помощи «Созидате-
ля». Редакция планирует и в дальней-
шем отслеживать факты нарушения 
прав предпринимателей и на страни-
цах журнала давать должное им осве-
щение.  

Юлия Гололобова
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Независимая экспертиза: 
оправдано ли доверие?

Как известно, курс на совершенствование судебной системы является одним из при-
оритетных для Правительства РФ. В связи с этим проблема эффективности экспертного 
обеспечения судопроизводства с каждым днем приобретает все большую актуальность. 
Среди участников судебного процесса наметился растущий спрос на профессиональную 
оценку независимых экспертных организаций, по их мнению – более компетентную и 
беспристрастную. И зачастую это доверие полностью оправдывается. В доказательство 
– несколько характерных примеров. 

Сергей Липинский
Генеральный директор ООО «Агентство независимых 

экспертиз», член НП «Палата судебных экспертов»

«Агентство независимых экспертиз» было создано в марте 2010 
года с целью оказания услуг населению и организациям в проведе-
нии экспертиз разного рода и характера, в том числе  — независимых 
исследований по определению суда. «АНЭ» обеспечивает право граж-
данина РФ на достоверную информацию, позволяющую грамотно 
представлять свои интересы в правоохранительных органах и суде, за-
щищать свои потребительские права и т. д. Для проведения экспертиз 
используется материальна база аккредитованных лабораторий веду-
щих ВУЗов г. Краснодар и федеральных государственных учреждений, 
привлекаются лучшие специалисты и эксперты, имеющие богатый 
опыт работы в данной области.  

ООО «Кровельная мастер-
ская» произвело ремонт кровли 

дома гражданки Болдыревой, но результа-
том хозяйка осталась недовольна. Доказать 
правоту и обосновать свои претензии в такой 
ситуации очень сложно. Гражданка Болды-
рева обратилась в экспертную организацию  
ООО «Агентство независимых экспертиз», кото-
рая обеспечила проведение профессионально-
го строительно-технического обследования. 

Выяснилось, что кровля сделана с грубы-
ми нарушениями устройства стропильной 
системы. Более того, она оказалась вообще 
не пригодной для последующей эксплуата-
ции. Обнаруженные в ходе обследования 
нарушения нормативных правил для такого 
вида конструкции при повышенных нагруз-
ках (например, порывистых ураганных ве-

трах, обильных снегопадах и при таянии сне-
га) могли привести к разрушению крыши и 
перегородок второго этажа.

Заключение ООО «Агентство независимых 
экспертиз» подтвердило мнение заказчика 
о некачественно выполненных кровельных 
работах и послужило основанием для предъ-
явления претензии подрядчику. ООО «АНЭ» 
потребовало в кратчайшие сроки произве-
сти переоборудование стропильной системы 
дома. 

ООО «Кровельная мастерская» приняла 
обоснованные претензии и обязалась заме-
нить кровельную систему дома. Специалисты 
ООО «АНЭ» обеспечили выполнение функции 
технического заказчика и контроль за каче-
ством работы подрядчика.
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на правах рекламы

Гражданка Малинина подала 
на гражданина Черненко иско-
вое заявление в суд о взыскании 

алиментов на содержание ребенка. В судеб-
ном заседании ответчику предъявили подпи-
санное им заявление в ЗАГС о согласии усы-
новить ребенка гражданки Малининой. 

На суде Черненко казался обескуражен-
ным.  Он горячо объяснял, что познакомил-
ся с Малининой на сочинском курорте, но 
откуда при этом взялся ребенок – ему неиз-
вестно, и никакого заявления он никогда не 
подписывал.

Суд назначил почерковедческую экспер-
тизу спорной подписи, которая показала, что 
она не имеет ничего общего с образцами 
подписи Черненко. Однако Малинина обра-
тилась за повторным исследованием в неза-
висимое экспертное агентство. Тщательное 
изучение подписи, сравнение ее с текстами, 
написанными Черненко, позволили специ-
алистам организации сделать решительный 
вывод: подпись в заявлении выполнена им, 
но умышленно изменена.

Неопровержимые факты заставили Чер-
ненко сознаться в том, что он много лет со-
стоял в интимных отношениях с Малининой, 
результатом которых стала ее беременность. 
После родов Малинина попросила Черненко 
усыновить ребенка. Тот согласился, однако в 
заявлении изменил свою подпись до неузна-
ваемости. Малинина, оформив усыновление, 
сразу обратилась в суд с иском о взыскании 
с алиментов. Основываясь на заключении 
экспертов, суд иск удовлетворил.

Олеся Прасолова
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Наш форум:
дискуссии о вечных ценностях

На форуме журнала «Созидатель» наши читатели любят дискутировать на множество 
тем, отражающих различные аспекты жизни и творчества каждого Созидателя: от «фун-
даментальных» – принципах воспитания настоящего Созидателя – до «наболевших» – 
способах непримиримой борьбы с «получателями». Мы публикуем самые интересные 
из них.

Тема: На что способен проект «Созидатель»?
Идея проекта хорошая. Хоть и не новая. Но вы действительно думаете, что журнал 

и интернет-сайт могут всерьез что-то изменить в мозгах у нашего народа?

Достаточно посмотреть, сколько может сделать блог одного человека. Как мыс-
ли и новости в мгновение ока разлетаются по социальным сетям. Как сотни тысяч 
обычных, никем не ангажированных людей, выходят на площадь, чтобы сказать 
свое мнение. Я думаю, все возможно. Тем более что «получатели» на всех уровнях 
реально достали!

А почему бы вам не создать своеобразную энциклопедию созидателей нашего 
края, этакую «книгу рекордов Гиннеса». Вы декларируете идею о созидании – Вам 
и карты в руки. Ведь сколько у нас творческих предпринимателей, сколько креатив-
ных людей в производстве! А сколько интересных идей реализовывается в различ-
ных подразделениях!

Анатолий:

Guest:

ЧЕмпион:

Тема: А как лично вы боретесь с «получателями»?
Смысл в том, что «получатели» - взяточники, казнокрады, просто недобросовест-

ные люди могут существовать только за счет «созидателей», то есть, с их молчаливого 
согласия. Давайте поделимся опытом: кто и как попытался изменить ситуацию? Мне 
интересен личный опыт!

Я как-то запретила себе давать взятки сотрудникам ГИБДД. Просто из принципа. 
Плюса два: нарушаю меньше и всегда приятно смотреть на их унылые лица при за-
полнении протокола...

Недавно меня посетила мысль, что бороться уже... невозможно... то есть, просто-
му человеку невозможно. Можно «не давать», но жизнь тогда сильно осложнится, по-
тому что на каждом шагу уже «за так» ничего не делается. Везде есть чиновник либо 
его конторка, которая (и только она) может помочь в решении вопроса. Итог - все 
нам обходится как минимум вдвое дороже, а то и на порядок...

Бороться надо. Одно дело декларировать борьбу с взяткодателями, другое - объ-
явить настоящий «крестовый поход». Необходимо создать всенародный открытый 
банк информации о взяткополучателях. С гаишниками вообще легко решить про-
блему. Специальная служба должна выявлять их на «живца». Если применить такую 
меру, то у нас сильно поредеют подразделения ГИББД.

В. Чуркин:

А.А.:

Света Т.:

Guest:

http://sozidatel-krd.ru/forum/?PAGE_NAME=read&FID=1&TID=12

http://sozidatel-krd.ru/forum/?PAGE_NAME=read&FID=3&TID=32
38
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Тема: Как воспитать Созидателя?

Тема: Главное – постановка задач!

Мне как матери интересно - как воспитать в собственном ребенке Созидателя? 
Ведь так часто сталкиваешься с позицией: «Мама, дай!», «Мама, купи!» И так до со-
вершеннолетия, а потом уже поздно воспитывать!

Я учу сына не быть равнодушным для начала. Брала с собой первый раз на вы-
боры и объясняла каждый шаг: что делаем и зачем. Сказала, что когда он вырастет 
- также будет выбирать президента. Обучаю российской символике, объяснила кто 
такой президент.

Чтобы воспитать Созидателя нужно подготовить ну очень хорошего воспитателя 
созидателей, выстроить государственную систему, начиная с детского сада. 

Я думаю, результаты любого созидательного труда напрямую зависят от постанов-
ки задач. От того, насколько адекватно ставятся задачи перед конкретным челове-
ком, перед коллективом, перед Краснодарским краем, например…

Мне кажется, что главное в созидательном процессе – это не задачи – мало ли их 
перед нами ставили. А идеи. В нашем обществе – дефицит людей с креативом. Мы 
больше ориентированы на исполнение, приземленные цели, потребительство. А вот 
хорошая идея способна вывести на очень весомый результат, захватить и сплотить 
для ее реализации коллектив.

Журнал «Созидатель» может создать «банк идей», а может даже объявить конкурс. 
Пусть специалисты анализируют эти идеи. А читатели будут иметь возможность про-
верить себя на креативность.

Александра
Н.

Инна:

Guest:

Алексей
Иванович:

Creatiff:

Владислав:

Главные цели проекта «Созидатель», в рамках которого сегодня изда-
ется журнал, действует интернет-проект (www.sozidatel-krd.ru), прово-
дится конкурс «Созидатель года» – выявить современных Созидателей, 
привлечь к ним внимание СМИ, предоставить им площадку для обще-
ния, дать возможность единомышленникам делиться мнениями, идеями, 
опытом. Совместные усилия настоящих Созидателей помогут ориги-
нально и эффективно решать любую злободневную проблему региона, 
страны, мира, приумножать результаты созидательного труда. И, как 
результат, – заметно преображать окружающую нас действительность, 
делать нашу жизнь значительно лучше.

пользователей

http://sozidatel-krd.ru/forum/?PAGE_NAME=read&FID=9&TID=33

http://sozidatel-krd.ru/forum/?PAGE_NAME=read&FID=5&TID=17
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Ци + Гун = Мировая Энергетика
Возьмем китайский иероглиф «Ци» – «Энергию». Добавим к нему «Гун» – 

«Работу». Что вышло? «Цигун» – «Работа с энергией». Невольно задумаешь-
ся: если только за прошедший век мы, западные люди, так наловчились «хо-
мутать» электромагнитные и ядерные энергии… То что же можно сказать 
про тысячелетний опыт Востока в управлении энергией собственного тела? 
Который, кстати, доступен сегодня и нам.

О чем речь?
Цигун — древнее китайское учение об 

управлении жизненной энергии Ци, основы 
существования всего окружающего мира и 
организма человека в частности. Оно под-
разумевает использование специальных 
физических упражнений и медитативных 
практик для улучшения циркуляции Ци в ка-
налах-меридианах и освобождения, в конеч-
ном счете, тела от энергетических блоков и 
мышечных зажимов. 

Исторически сложилось несколько направ-
лений цигун. Так, например, в медицине ци-
гун используется для укрепления здоровья, 
профилактики и лечения болезней. К лечеб-
ному направлению относится такая практи-

ка, как гимнастика цигун. Она включает в 
себя различные приемы формирование пра-
вильной структуры тела: физической и энер-
гетической. Например, динамический спо-
соб подразумевает подвижные упражнения, 
состоящие из простейших движений. Выпол-
няются они по-разному: лежа, сидя, стоя, во 
время ходьбы и т. п. Статический же способ 
требует от практикующего расслабления тела 
и слежения за его положением.

Какова польза?
Прежде всего – здоровье. Уже после перво-

го занятия гимнастикой цигун вы почувствуе-
те необыкновенную легкость в шее и спине. 
После второго – как тело приобретает по-
движность и гибкость. При регулярных прак-
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тиках повышается умственная и физическая 
работоспособность, уравновешиваются эмо-
ции, укрепляется иммунитет и нормализуется 
состояние всех систем организма. 

Именитые китайские мастера рекомен-
дуют цигун-терапию всем без исключения: 
мужчинам и женщинам, здоровым и боль-
ным, пожилым и молодым, крепким и суб-
тильным. А каких-либо побочных эффектов, 
по их словам, можно не бояться: ведь чело-
век использует для самоизлечения не только 
«коварную» фармацевтику, но, прежде всего, 
ресурсы собственного тела. Главное – соблю-
дение всех требований и рекомендаций сво-
его учителя. 

Как достичь результата?
Известный мастер цигун Сюи Минтан опре-

деляет 4 основных фактора, приводящих к 
правильной цели.

Первый фактор – «ФА» – «Система». 
Выбирая ту или иную систему занятий, прак-
тикант должен ответить на вопросы: «Пригод-
на ли эта система для меня, или нет? Может 
ли она помочь мне достичь высшего уровня, 
или нет?» Нужно осмелиться дать беспри-
страстную оценку учителю: если его уровень 
знаний недостаточен, или знаний много, но 
они не систематизированы, – вы мало чему 
сможете у него научиться.

Второй фактор – «ЛЮЙ» – «Соратник». 
В гимнастике цигун не стоит отдавать предпо-
чтение единоличным практикам. С помощью 
партнера по занятиям (либо целой группы) 
достичь успеха намного легче и интереснее.

Третий фактор – «ЦАЙ» – «Деньги».  
Понятно, что век на дворе как-никак ком-
мерческий, за все приходится платить, в том 
числе – за семинары и занятия по оздоро-
вительной гимнастике. Однако есть и допол-
нительные нюансы. Во-первых, полноценное 
занятие цигун предполагает систематиче-
ский выезд на природу. Во-вторых, результа-
тивность будет намного выше, если 2-3 ме-
сяца ежегодно посвящать практике, только 
практике и ничему иному, кроме практики.  
А для всего этого также нужны деньги.

Четвертый фактор – «ТИ» – «Место». 
По мнению Сюи Минтана, на Земле суще-
ствуют уникальные энергетические локации, 
идеально подходящие для занятий цигун. 
Прежде всего: Северный и Южный полюса, 
Аляска в США, некоторые районы Китая и 
Франции. Кубанцам также крупно повезло, 
ведь мастер с особым трепетом выделил и 
Кавказ, где, по его словам, «энергия дости-
гает небес». 

В России цигун начали изучать совсем не-
давно. Однако те, кто в нем уже преуспел, 
искренне верят: по сравнению с западным 
миром, куда китайская гимнастика проникла 
значительно раньше и успела превратиться в 
шоу, у нашего Отечества шансов понять, ос-
воить и научиться использовать этот уникаль-
ный дар – гораздо больше.

По материалам сайтов: www.sib-cigun.ru, 
www.chi2b.ru, www.wmdao.ru, www.qigong.ru, 
www.kungfu.ru

Марина Гринь

Я, как мать двоих детей, не по наслышке знаю о 
тех требованиях, которые современная жизнь и ее 
темп предъявляют нашему подрастающему поколе-
нию. Множество ежедневных нагрузок (школьных, 
а также – секций, кружков и т. п.) могут негативно 
сказаться на душевном и физическом самочувствии 
ребенка. Как мне известно, здесь на помощь могут 
прийти регулярные занятия йогой либо гимнастикой 
цигун. Напоминая игру, они дают ребенку возмож-
ность расслабиться, в то же время, собраться, ощу-
тить уверенность в себе и, наконец, раскрыть свой 
творческий потенциал. 

Дмитрий Андреев
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Испанский кафель: 
7 факторов привлекательности

На сегодняшний день по объемам производства керамической плитки Испания зани-
мает второе место после Китая. И все же, согласно опросам, назло статистике и штам-
повке, весь мир признает испанский кафель безусловно лидирующим облицовочным 
материалом. Разберемся: каковы причины его феноменальной привлекательности?

Тысячелетняя традиция
Традиции испанского керамического ма-

стерства берут свое начало в IX веке н. э. 
Главными вдохновителями считаются иран-
цы, от которых жители Пиренейского полу-
острова и усвоили любовь к прекрасному 
декору. Изначально технология изготовления 
пластин из обожженной керамики держалась 
в строжайшей тайне монахами испанских 
католических орденов. Однако спустя время 
она стала доступна и простым ремесленни-
кам, превратившим ее в настоящее искус-
ство. Став предметом изучения множества 
школ, знаменитый отделочный материал 
бесконечно совершенствовался, из века в 
век повышая свои характеристики. В итоге 
испанская керамическая плитка считается 
сегодня лучшей в мире.

Богатство выбора
Коллекции керамической плитки из Ис-

пании отличаются огромным разнообрази-
ем, позволяя легко воплотить в жизнь лю-
бой дизайнерский каприз. Во-первых, они 
великолепно сочетают в себе контрастные 
фактуры (матовые, полированные и рельеф-
ные), стили и многогранную цветовую гамму.  
Во-вторых, предполагают различные способы 
укладки и применения отделочного материа-
ла. Так, напольная испанская керамическая 
плитка – идеальный вариант для украшения 
полов внутреннего интерьера, мощения тер-
рас, создания покрытий для бассейнов и т. п. 
Настенная – отлично подходит как для вну-
тренней и внешней облицовки зданий, так и 
для их точечного оформления.

Оригинальность + изысканность
Испанский кафель превосходно сочетает 

в себе многовековые традиции европейско-
го изобразительного искусства с талантом 
лучших дизайнеров современности. Зани-
мательность рисунка, причудливость форм, 
уникальность рельефной поверхности с вкра-
плением декоративных элементов (стекла, 
зеркала, хрусталя, металла, полудрагоценных 
камней) позволяют создавать для каждого 
отдельно взятого интерьера оригинальный 
и в то же время изысканный образ. Не зря 

Создаём комфорт

Популярные испанские компании на 
рынке керамической плитки ЮФО: 
Alfa Porcelanico, Alttoglass, 
Azulejos Benadresa, Baldocer, 
Bestile, Cerpa, Cobsa, Codicer, 
Fundiciones Cuesta, Greco Gres, 

Keros, Plaza, Porcelanite Dos, Realonda. 
Лучшие коллекции и последние новинки 
этих и других испанских фабрик керами-
ческой плитки предлагает салон-мага-
зин «Kerasol» (от исп. «Керамика солнца»).
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всемирно известный автор технологии на-
несения фотоизображения на кафель Мо-
рис Эшер однажды заметил: «Классическая 
испанская плитка вмещает в себя прошлое, 
настоящее и будущее. Вся остальная плитка 
обречена на повторение».

Ценовая доступность
В начале 70-х годов прошлого века, на 

испанских предприятиях по производству 
кафеля была внедрена система сухого прес-
сования. Нововведение позволило автома-
тизировать большинство технологических 
процессов, заметно снизив, в свою очередь, 
себестоимость выпускаемой продукции. Се-
годня испанская керамическая плитка за-
нимает на рынке среднюю ценовую катего-
рию, не уступая по качеству более дорогим 
импортным производителям.

Простота укладки и ухода
Керамическая плитка из Испании идеаль-

но сочетается с другими облицовочными 
материалами, что существенно облегчает 
процесс проектирования. Лучшему же сце-
плению со стеной способствует пористость 
настенного кафеля. Важный плюс – он легко 
моется и очищается от различного рода за-
грязнений. 

Экологичность
Испанский кафель изготавливается из 

уникального сырья – экологически чистой 
глины, добываемой на месторождениях Пи-
ренейского полуострова, и обрабатываемой 
на самом современном оборудовании под 
строжайшим контролем качества. Получа-

Создаём комфорт

Александр Тонконог
Директор ООО «ЮПК.Kerasol»
На сегодняшний день, несмотря на молодость Компании, наша про-

дукция уже широко представлена по всей России: от Санкт-Петербурга 
до Махачкалы и от Москвы до Хабаровска. Благодаря современному 
дизайну и функциональности «керамика солнца» из Испании находит в 
нашей стране все новых и новых поклонников.

Компания продолжает свое успешное развитие, воплощая в жизнь 
самые амбициозные проекты. Наша стратегическая задача: актив-
ное продвижение на отечественном рынке керамической плитки 
«Kerasol», максимально широкое присутствие в регионах России, от-
крытие новых фирменных магазинов и федеральных складов. В свя-
зи с чем приглашаем к сотрудничеству перспективных партнеров по 
бизнесу, а также – талантливых специалистов по продажам лучшего в 
мире облицовочного материала.

емый на выходе облицовочный материал 
обладает устойчивостью к воздействию хи-
мически активных веществ, а также иными 
характеристиками повышенной безопасно-
сти, позволяющими проводить его укладку 
даже в детских комнатах.

Долговечность
Еще одним привлекательным свойством 

испанского кафеля является его удиви-
тельная прочность при длительном пери-
оде эксплуатации. Для настенной плитки 
также характерна непроницаемость для 
воды, моющих средств и т. д. Для наполь-
ной  – сопротивление стиранию, окислению 
и царапанию. Она не подвержена сколам 
и механическим повреждениям, способна  
выдерживать ежедневные силовые нагрузки. 
В общем, испанская керамическая плитка – 
лучшее решение для настенного или наполь-
ного покрытия любых помещений (включая 
гостиницы, рестораны, аэропорты, вокзалы), 
позволяющее отодвинуть очередной ремонт 
на весьма и весьма отдаленный срок.

на правах рекламы

Дмитрий Андреев
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Да, бесспорно: круг общения женщины за-
просто может приобрести свойство сужаться 
с каждым годом, ведь все ее подруги, кол-
леги, одноклассницы уже замужем и нянчат 
ребятишек. А с окружающими мужчинами 
ситуация может начать напоминать автопар-
ковку в час пик: места либо заняты, либо – 

Женская тема

Евгения 
(45 лет, замужем, 1 ребенок)
Я вышла замуж в 37. В «одиночестве» своём не комплексовала, 

а, наоборот, все вокруг меня комплексовали, как будто у меня ноги 
не было или ещё чего. А уж эти знакомства, которые мне все вре-
мя пытались устроить! И что же? Нашла я себе мужа. Не поверите: 
в аэропорту, при задержке рейса. Супруг – замечательный! 

Вот мой совет: девочки, главное – не комплексуйте! Вам нуж-
но лишь четко для себя определить: что же для вас важнее всего. 
Если в замужестве вы ищете близкого и преданного друга – судьба  
даст вам его, только капельку терпения. Если для вас важней свобода – ра-
дуйтесь ей, будьте самодостаточны, и вы не будете одиноки. Только любите 
себя. 

«Замуж не собираешься?..» или 
Как только у нас не называют женщин, которые до 25-30 лет 

не вышли замуж: «старые девы»,  «залежалый товар», «неудачни-
цы», «упустившие свое счастье»... Но так ли в действительности 
обстоит дело? Милые дамы, тушеваться не стоит: нам в помощь 
– аргументы «ЗА!» из современной науки и жизненного опыта 
доблестно «перешедших рубеж».

«ЗА!»
свадьбу
после 25

только для инвалидов. В этом случае выход 
может быть только таким: побороть лукавый 
страх, начать проявлять инициативу и вести 
активную жизнь. Ведь под лежачий камень, 
как говорится… К тому же у позднего замуже-
ства – масса аргументов «ЗА!» от современ-
ных психологов, социологов, медиков. 
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«ЗА!» от психологов:  25 лет для женщины – 
именно та граница, за пределами которой 
лежит уже совершенно особое, осознанное 
счастье. На смену гормональным бурям и 
мечтам о «принце на белом коне» приходит 
знание собственного тела и способность от-
личать холерика от меланхолика и первые 
навыки умения ладить с обоими. Таким об-
разом, откладывая замужество до зрелого 
возраста, мы получаем возможность нако-
пить опыт, научиться нести ответственность 
за свои поступки, решать возникающие про-
блемы путем мирной беседы и компромис-
са. А это, согласитесь, бесценный вклад в 
развитие собственной личности.

Женская тема

Марина
(25 лет, не замужем)
По поводу замужества пока особо не задумывалась. Работа есть, 

друзей хватает и вообще. Детей, честно говоря, пока не хочется. 
Да я и 25 лет за возраст-то не считаю. И нет у меня на лице пе-

чати этой самой «женской доли», – мне так все говорят. А то иной 
раз смотришь на некоторых своих замужних одногодок – выглядят 
серенько, ничем не интересуются, муж их воспринимает как нечто 
такое, что никуда уже от него не денется. 

Мне тоже часто говорят, что, мол, замуж пора и т. д. Только вот, 
странное дело: говорят мне об этом не благополучные и состояв-
шиеся в жизни (в том числе и семейной) женщины, а, извините, по-
битые жизнью дамочки, которые в свои 40-45 выглядят на все 60.  
А поди ж ты, туда же: любят учить молодежь, как надо жить… 

По материалам сайтов:
www.lady.tochka.net, www.kp.ru, www.cosmo.ru

«ЗА!» от социологов: статистические дан-
ные о счастье в браке, заключенном в райо-
не 25 лет уверенно говорят о «золотой сере-
дине». «Юные» браки в большинстве своем 
распадаются – слишком велика бытовая и 
психологическая нестабильность. Те, кто идут 
под венец в 25, могут быть счастливы, а мо-
гут и расстаться – «золотая середина».

«ЗА!» от медиков: 25 – вполне нормаль-
ный возраст для первых родов. По мнению 
же профессоров Техасского университета, 
идеальное время для рождения первого ре-
бенка – 34 года. Именно к этому возрасту 
достигается оптимальный баланс между здо-
ровьем женщины и ее материальным бла-
гополучием, что позволяет с большой долей 
уверенности утверждать, что ребенок для 
нее станет желанным, а значит нехватки в 
любви, внимании и заботе – не предвидится.
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кадр
Мастера фотографии утверждают: самый лучший кадр – 

случайный кадр. То есть живой, правдивый, выразитель-
ный. Тот, на котором герои еще не догадались растерять 
всю свою естественность. Поэтому не стоит медлить: Вот 
оно! – Щелчок затвора! – Случайность… покорена!

Страничка досуга

Самый лучший
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Конкурс «Юный Созидатель года»

Талант Созидателя есть у каждого. Он проявляется с 
детства: в свободном полёте воображения, в фантазии, 
интуиции. Этот чудесный дар вдохновляет на изобрета-
тельство, нахождение нестандартных решений в создании 
чего-то нового, прекрасного, полезного для окружающих. 
И он не должен быть утерян и забыт – его необходимо 
развивать. Именно с этой целью и организован конкурс 
«Юный Созидатель-2012».  

Великая тяга каждого ребёнка к творчеству должна быть 
замечена и вознаграждена. Ведь главное, что должен 
знать юный Созидатель – его творчество имеет огромное 
значение для его родителей, друзей, товарищей и всех 
ценителей оригинального и искреннего таланта. Он дол-
жен верить в свою возможность созидать, и в то, что он 
способен стать истинным Созидателем: новым Поповым, 
Менделеевым, Пушкиным…

Претендентами на присуждение премии  
«Юный Созидатель-2012» могут стать юные жители  

Краснодарского края и республики Адыгея  
в возрасте от 5 до 15 лет. 

Расходы на подготовку и проведение конкурса «Юный Созидатель-2012» осуществляется 
из средств Оргкомитета Конкурса, партнеров, спонсоров и иных законных источников.

Юный друг! Ты – мастер на все руки? У тебя бьет ключом поэтический дар? Ты – лю-
бознателен и жаждешь смелых открытий? Или быть может у тебя чуткое и доброе сердце, 
способное на настоящий Поступок? Тогда только для тебя – это приглашение на участие в 
конкурсе за звание самого талантливого, умелого и отзывчивого Созидателя Краснодар-
ского края!

Номинации и требования:

• Юный техник
За создание изделия прикладного характера 
Требования: Автор сам выбирает материал для работы. 

При создании изделия должны быть использованы техниче-
ские инструменты.

• Юный исследователь
За создание работы научно-исследовательско-

го характера
Требования: Автор сам определяет область знаний, к 

которой относится тема его исследования. Объем работы: 
10-15 страниц бумаги формата А4. Текст печатается ярким 
шрифтом (размер – 14 кегель) через 1,5 интервала между 
строками на одной стороне листа.

• Юный художник
За создание произведения изобразительного 

искусства 
Требования: Автор сам определяет направление и стиль 

работы.

• Юный сочинитель
За создание литературного или музыкального 

произведения
Требования: Автор сам определяет жанр и объем работы. 

Текст печатается на бумаге формата А4, шрифт и интервал – 
произвольные.

• Юный Созидатель Добра
За оказание добрых дел жителям Краснодар-

ского края
Требования: заявки принимаются от родственников, дру-

зей, соседей юного Созидателя Добра.

Начало конкурса – 25 мая 2012 года.
Промежуточное подведение итогов – в течение 2012 года.
Итоги конкурса – март 2013 года.

Определение лауреатов:
Лауреаты утверждаются Наблюдательным Советом из чис-
ла номинантов, рекомендованных к награждению.
Номинанты конкурса «Юный Созидатель-2012» награж-
даются дипломом
Лауреаты конкурса  «Юный Созидатель-2012» награжда-
ются:
- Главным призом «Юный Созидатель-2012» 
- Номерным дипломом Лауреата премии «Юный Созида-
тель-2012»
- Нагрудным знаком «Юный Созидатель-2012»

Работы и заявки отправлять на sozidatel-krd@mail.ru
Подробная информация: 
тел. +7 (918) 465-14-44 

www.sozidatel-krd.ru

Созидатель года
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На церемонии награждения победителей конкурса «Созидатель года – 2011» его 
участники  рассказали об уникальных особенностях своего творческого вклада  
в социально-экономическое и культурное развитие Краснодарско края и страны  
в целом.  

Созидатель года

Владимир Копачев
Первый заместитель Председателя Совета Директоров  

ГК «ЮПК», депутат Городской Думы Краснодара 
Главный вдохновитель и организатор конкурса «Созидатель 

года – 2011»
Идея конкурса «Созидатель года» очень проста: люди, живу-

щие на этой планете, должны заниматься полезными делами. 
Должны быть Созидателями. Но что мы видим чаще всего? Во-
круг одного, как говорится, «с сошкой», всегда находятся еще и 
семеро «с ложкой». Поэтому мы совместно с журналом «Созида-
тель» решили заняться серьезной и последовательной поддерж-

кой всех тех, кто находит в современной жизни место созидательному подвигу. 
С помощью премии, конкурсов и других всевозможных проектов мы будем выявлять настоящих 

Созидателей и заявлять о них в свете рамп и прожекторов. Мне возразят, что многие Созидатели в на-
шей стране боятся этого света, шума вокруг своего имени. Потому что едва о них становится известно, 
сразу набегает масса тех самых желающих с ложкой. И с этим тоже нужно что-то делать. Поэтому журнал 
«Созидатель» и должен служить рупором, который будет вещать обо всем этом. Ведь не секрет, что те са-
мые, «с ложкой», они на самом деле боятся всевозможных СМИ и свет их пугает. Такова наша основная 
идея.

Максим Сеструхин 
Исполнительный директор интернет-портала ЮГА.ру
Номинация «Инновации в информационных технологиях» за соз-

дание единого информационного поля Юга России и Северного Кав-
каза, присуждена Генеральному директору интернет-портала ЮГА.ру 
Е.П. Руденко

Каким я вижу будущее проекта ЮГА.ру? Разумеется – это увели-
чение трафика, целевой аудитории, посещаемости, рост продаж. Но в 
то же время мы сегодня осваиваем совершенно новые для себя на-
правления: развитие социальной активности пользователей порталов 
Юга.ру, воплощение в жизнь всевозможных социальных проектов, со-
циальную интеграцию сайтов. При этом количество привычных сайтов и точек входа пользователей не 
будет увеличиваться, останутся 3-5 платных сайта. В остальном – все, как есть на сегодняшний день.

Наши союзники – это каждый пользователь, каждый интернет-ресурс Кубани. Чем больше домашних 
крепких сайтов, тем выше темпы роста интернет-аудитории, тем больше ее привязка к региональным 
сайтам, тем пользователи больше интересуются местными новостями, больше времени проводят в сети. 
Я думаю, говорить о конкуренции среди интернет-ресурсов нашего региона пока рано: у каждого из нас 
свое место, и мы нужны друг другу.
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Сергей Пуликовский 
Председатель комитета по связям с общественными организациями, СМИ, 

вопросам миграционных, межнациональных и религиозных отношений, де-
лам казачества и военнослужащих городской Думы Краснодара 

Специальная номинация «За популяризацию инновационных проектов и 
технологий в СМИ»

Мне очень приятно наблюдать за развитием тех тенденций, которые на-
метились в современных СМИ. Ведь поднимаются и решаются именно те во-
просы, за которые я отвечаю в городской Думе. Вы же помните совещание, 
проведенное нашим комитетом по проблеме скандальной рекламы с монахи-
ней и рекламной этики в целом? Мы заявили, что любые материалы, любые 
фотографии, появляющиеся в СМИ, которые могут увидеть наши дети, должны 
проходить соответствующую проверку. Подчеркиваю: проверку (за которую должна быть ответствен-
на профессиональная организация), но не цензуру. Буквально через месяц после нашего совещания,  
Владимир Путин в ответ на вопросы представителей СМИ о возможном возвращении цензуры, четко 
сформулировал нашу идею: «Не надо путать цензуру и рецензию, это – два разных понятия!».

Я, со своей стороны, старался, стараюсь и буду стараться быть Созидателем. Ведь мы ответствен-
ны за огромные коллективы, за множество людей со своими проблемами и надеждами. И ради них мы 
должны трудиться, грамотно вести генеральную линию компании, учреждения, организации. И я от души 
поздравляю нынешних победителей этого замечательного конкурса, поздравляю в их лице всех Созида-
телей, всех тех, кто стремится сделать что-то не только для себя, но и для окружающих, для общества и 
страны в целом.

Евгений Бромберг 
Председатель совета директоров группы компаний «Undersun»
Номинация «Инновации в туризме и гостиничном бизнесе» за 

формирование и внедрение профессиональных гостиничных стан-
дартов международного уровня, повышение привлекательности ку-
рортов Краснодарского края, продвижение  и популяризацию про-
фессиональных современных подходов и инноваций в  гостиничном 
бизнесе

Любая гостиница начинается со спального места. Звучит банально, но раньше в нашей стране этой 
фундаментальной детали не придавали должного значения. А гостиничный бизнес – это бизнес сплошь 
состоящий из деталей, создающих определенное впечатление. Поэтому мы в своих гостиницах внедря-
ем как раз правильный подход, в первую очередь – к организации спальных мест, номеров, работе 
всех служб и инфраструктуры в целом. Наше «ноу-хау» – это наши стандарты. Мы сами разрабатыва-
ем и внедряем новые нормативы, разумеется, опираясь и на опыт западных гостиничных операторов.  
В этом смысле «Undersun» – проводник прогрессивных идей на Кубани. Ведь, кроме нас в Краснодар-
ском крае гостиничных операторов такого уровня по большому счету нет. Есть федеральные компании, 
которые стремятся сюда, есть, естественно, международные, но не кубанские.

Гостиница – это только инструмент, дополнительный плюс в пользу выбора того или иного места от-
дыха. Но не повод, не мотивация. И вот создать это «почему» – особая комплексная задача. В ее реше-
нии должны участвовать и власть, и бизнес. У Кубани для этого есть огромный потенциал: и природный, 
и культурный. Остается только набраться побольше опыта. Когда наши руководители поймут важность 
развития региона и туристической отрасли, когда будут убраны все бюрократические препоны, отпуги-
вающие инвесторов, тогда можно будет серьезно говорить о том, какими путями созидания мы пойдем 
дальше: особыми (национальными) или другими возможными.  
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Маргарита Амбарцумян 
Директор Межшкольного эстетического центра города Краснодара  
Номинация «Инновации в социально-культурной сфере» за развитие 

мотивации личности к познанию и творчеству, реализацию дополни-
тельных образовательных программ и услуг в интересах личности, об-
щества и государства 

МЭЦ – это всегда история новейшая. Та школа, которая считает, что 
уже всего добилась – это школа вчерашнего дня. Все, что у нас проис-
ходит сегодня – с одной стороны, конечно, следование сложившимся за 
30 с лишним лет традициям, с другой – активный поиск чего-то нового: 
новых форм, новых подходов. Ведь мы должны быть интересны своим 

ребятам. И МЭЦ постоянно повышает планку требований. Мы регулярно обсуждаем с детьми и их ро-
дителями такой вопрос: «Творчество – развлечение или ежедневный шаг вперед?» И все больше семей 
понимает, что МЭЦ – это уникальная возможность в нашем городе и на Кубани получить максимум для 
всестороннего развития личности.

«Что нужно для того, чтобы Россия мощно развивалась?» – такой вопрос мы однажды задали из-
вестному артисту и режиссеру Олегу Табакову. На что он ответил: «Надо всего лишь, чтобы каждый на 
своем месте стремился сделать максимум возможного». Мне кажется, идея созидания должна быть 
свойственна всем тем, кто думает о будущем своих детей, города, страны, кто старается сделать на «от-
лично» все, что находится в его компетенции.

Светлана Хобленко 
Заместитель председателя Комитета по вопросам экономического раз-

вития промышленности, строительства и жилищно-коммунального хозяй-
ства Законодательного Собрания Краснодарского края

Номинация «Инновации в строительстве и жилищно-коммунальном хо-
зяйстве»

ЖКХ – это, пожалуй, единственная российская отрасль, в которой эле-
менты рынка внедряются очень тяжело. Потому что за долгие годы совет-
ской власти люди привыкли к тому, что есть государство, которое им чем-то 
обязано. Но наступили другие времена: появилась частная собственность, 
за которую уже несет ответственность сам владелец. Здесь реформа ЖКХ 
споткнулась о сознание людей. И нам предстоит изменить это сознание, научить мыслить по-хозяйски. 
Наш Комитет и я, как региональный руководитель Комиссии по тарифной политике и мониторингу услуг 
в сфере ЖКХ и энергосбережения и координатор партийного проекта «Управдом», стараюсь продвигать 
наши идеи среди потребителей. В основном: езжу по муниципальным образованиям, помогаю прово-
дить семинары и круглые столы, на которых присутствуют депутаты, управляющие компании, руководи-
тели ТСЖ, организую обсуждения насущных проблем в прессе и т. д. 

Созидателем можно быть на любом месте. Даже если человек на пенсии, не работает, но ведет 
активную общественную работу в органах местного самоуправления, регулярно обращает внимание на 
чистоту улиц, на общественный порядок, следит за соблюдением правил благоустройства города, посад-
кой деревьев и цветов – это Созидатель или нет? В моем понимании – да! Ради такого высокого звания 
необязательно занимать высокие посты.

Юлия Гололобова



№ 3 май 2012 51

Созидатель года

Объявляется конкурс«Созидатель года- 2012»
Цели и задачи проекта:
• Выявление предприятий, организаций, учреждений и 

личностей,  способствующих продвижению на рынок новых 
прогрессивных идей, проектов, технологий и услуг, направлен-
ных на модернизацию экономики и способствующих обеспе-
чению высоких темпов социально-экономического развития 
Краснодарского края и России.

• Привлечение внимания широкой общественности к 
участникам конкурса путем их представления в ведущих сред-
ствах массовой информации.

Конкурс  «Созидатель года» способствует достижению соци-
ально-экономических целей и задач, направленных на модер-
низацию российской экономики в интересах реальных потреб-
ностей людей, с внедрением в нее инновационных начал.

Лауреаты конкурса «Созидатель года – 2011»
Главные номинации:
В номинации «Инновации в экономике и государственном управлении» за личный вклад в социально-экономическое развитие 

Юга России и создание эффективной системы государственного управления в Республике Адыгея награжден Глава Республики Адыгея  
А.К. Тхакушинов. 

В номинации «Инновации в информационных технологиях» за создание единого информационного поля Юга России и Северного Кавка-
за награжден Интернет-портал ЮГА.ру  в лице Генерального директора Е.П. Руденко.

В номинации «Инновационные технологии в транспортной отрасли и логистике» за продвижение инновационных транспортных систем 
оплаты проезда, способствующих развитию экономики и социальной сферы за счёт повышения качества и эффективности транспортных опе-
раций награждено Управление транспорта администрации муниципального образования город Краснодар в лице начальника управле-
ния Е.В. Калиоропуло.

В номинации «Инновации в агропромышленном комплексе» за разработку эффективной региональной политики в агропромышленном 
комплексе Республики Адыгея награждено Министерство сельского хозяйства Республики Адыгея в лице министра Ю.Н. Петрова.

В номинации «Инновации в строительстве и жилищно-коммунальном хозяйстве» награжден Комитет по вопросам экономического 
развития промышленности, строительства и жилищно-коммунального хозяйства Законодательного Собрания Краснодарского края в 
лице Заместителя председателя С.А.  Хобленко.

В номинации «Инновационные технологии в медицине» за внедрение новых форм и методов оказания специализированной психиатриче-
ской помощи в условиях чрезвычайных ситуаций, совершенствование психообразовательных и психореабилитационных программ, развитие 
психоаналитического направления в психиатрии награждена ГБУЗ «Специализированная клиническая психиатрическая больница №1» в 
лице главного врача Е.О. Бойко, доктора медицинских наук, главного психиатра Краснодарского края.

В номинации «Инновационные технологии в образовании» за разработку и эффективное использование в образовательном процессе 
гимназии инновационных педагогических технологий, условий  самоопределения и  самореализации  учащихся, их подготовку к жизни в от-
крытом и меняющемся мире награждена Гимназия № 69 г. Краснодара в лице директора С.Ф. Сеничевой.

В номинации «Инновации в туризме и гостиничном бизнесе» за формирование и внедрение профессиональных гостиничных стандартов 
международного уровня, повышение привлекательности курортов Краснодарского края, продвижение  и популяризацию профессиональных 
современных подходов и инноваций в  гостиничном бизнесе награждена Сеть отелей «Undersun» в лице Председателя совета директоров  
Е.М.  Бромберга.

В номинации «Инновации в социально-культурной сфере» за развитие мотивации личности к познанию и творчеству, реализацию допол-
нительных образовательных программ и услуг в интересах личности, общества и государства награжден Межшкольный эстетический центр 
города Краснодара в лице директора М.А. Амбарцумян. 

Персональные номинации: 
В номинации «За  создание инновационных продуктов» награжден генеральный директор Кондитерской фабрики «Виготек»  

Г.Н. Сулейманова. 
В номинации «За внедрение инновационных идей» награжден доктор физико-математических наук, профессор, член-корреспондент 

РАЕ В.А. Явна. 
Специальная премия:
Премией «За популяризацию инновационных проектов и технологий в СМИ» отмечен Председатель комитета по связям с обществен-

ными организациями, СМИ, вопросам миграционных, межнациональных и религиозных отношений, делам казачества и военнослужа-
щих городской Думы Краснодара С.К. Пуликовский.

Претендентами на присуждение премии «Созидатель года» 
могут стать предприятия,  организации, учреждения всех орга-
низационно-правовых форм собственности, их руководители, 
бизнесмены, индивидуальные предприниматели, а также лич-
ности, активно занимающиеся инновационной деятельностью.

Выдвижение претендентов (номинантов) на соискание 
звания лауреата премии может осуществляться следующим 
образом:

• выдвижение отраслевыми союзами и ассоциациями;
• самовыдвижение.

Начало конкурса – 25 мая 2012 года.
Промежуточное подведение итогов – в течение 2012 года.

Итоги конкурса – в феврале 2013 года в г. Краснодар.
Заявки отправлять на sozidatel-krd@mail.ru

Подробная информация: +7 (918) 465-14-44
www.sozidatel-krd.ru
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Охотничье хозяйство
«Оштенский кордон»
Именно  здесь Вы найдете необыкновенное разнообразие представителей растительного 

и животного мира. В Охотничьем хозяйстве «Оштенский кордон» есть все для комфортного 
долговременного отдыха: деревянный двухэтажный домик с уютными номерами, верандами,  
просторным гостиным залом, кухней и прочими удобствами. И, засыпая под  
чарующие звуки дикой природы, вы обязательно почувствует себя безгранично 
по-настоящему счастливым. 

Подробную информацию об условиях сотрудничества с НП «Охотничье хозяйство  
«Оштенский кордон» Вы можете получить в редакции журнала «Созидатель»


